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На злобу дня

РЕДВЫБОРНАЯ кампания 
набирает обороты. Оно и 
понятно. До дня, когда из-
биратели придут на вы-

боры,  осталось всего  ничего. И 
это заставляет партии активно 
включаться в агитацию за сво-
их кандидатов, используя  соб-
ственные козыри и промахи со-
перников. 

Начались теледебаты на ка-
нале «Россия-1». Их поручили  
вести искушенному в «Поедин-
ке» шоумену Владимиру Соло-
вьеву. Доверяет ему власть. И он 
энергично и продуманно меша-
ет высказаться одним  (предста-
вителям КПРФ, «Справедливой 
России») и дает «зелёный свет» 
их идеологическим противни-
кам («Единая Россия», ЛДПР). Как 
всегда в эпатажном ударе Вла-
димир Жириновский. На этот раз 
лидер ЛДПР ведёт предвыборную 
кампанию  под популистским ло-
зунгом «Мы за русских!». Сын юриста озабочен судьбой  русских 
людей в стране и за рубежом. Спасибо, Владимир Вольфович! 
Что бы мы без вас делали…А вот поверить в серьезность этой 
программы сложно. Много лозунгов,  широких жестов, обеща-
ний, но очень мало конкретики. Одно шутовство и фиглярство!

Активизировалась «Единая Россия», каждодневно поддержи-
ваемая без ограничения во времени и президентом-премьером, 
и  премьером-президентом. Создается ощущение, что партия 
власти  без вранья и попыток откровенного подкупа избирате-
лей  и дня прожить не может. 

Еще не затих скандал с мэром г. Ижевска, который на встре-
че с ветеранами заявил, что на декабрьских выборах надо го-
лосовать только за партию власти, ибо от количества набран-
ных голосов будет зависеть выплаты ветеранам. А следом о тот 
же пень споткнулся президент Удмуртии А. Горяинов. Во время 
встречи с таксистами в г. Глазове  один из водителей пожаловал-
ся на плохие дороги. И глава республики, не долго думая, посо-
ветовал  таксистам голосовать на выборах за «Единую Россию», 
так как средства на ремонт и строительство дорог выделяются 
из федерального бюджета – Москвой. Дескать, ей надо угодить: 
проголосовать за партию власти. Как это прикажете назвать? 
Откровенный подкуп избирателей!

 Известный  российский рок-музыкант, лидер группы «Маши-
на времени» Андрей Макаревич на днях прокомментировал по-
явившийся в Интернете скандальный видеоролик с концерта  в  
г. Кемерово. На видео показано, как во время концерта на сце-
не появляется кемеровский чиновник и говорит о том, что леген-
дарная рок-группа выступает в шахтерской столице в поддерж-
ку и при поддержке партии «Единая Россия». После этого часть 
публики выражает свое возмущение и требует вернуть деньги за 
билеты…

Недоволен остался и сам  Макаревич, который неоднократ-
но выступал с критикой действий «Единой России». Вот как опи-
сывает произошедшее на концерте сам музыкант в журнале 
«Сноб»: «Третьего ноября играла «Машина времени» в Кемеро-
ве. Пришли перед началом концерта из администрации губерна-
тора. Говорят, хотят нас наградить почетными знаками за выслу-
гу перед искусством и за шахтерскую любовь. Ну награждайте, 
отвечаем. Только коротко. Выходит на сцену молодой человек и 
начинает вещать за «Единую Россию» и «Народный фронт». Мы 
даже «мяу» сказать не успели… Народ в зале среагировал бы-
стрее: засвистел. Поэтому речь свою товарищ скомкал, значки 
раздал и умотал…»

Отметим, что отношения лидера «машинистов» с властью в 
последнее время часто становятся объектом внимания СМИ. 
Недавно Макаревич выступил с критикой решения В.  Пути-
на  и Д. Медведева о  рокировке на президентских выборах. «Да,  
были иллюзии и даже надежды… И дело  не в том, договорились 
ли они заранее,  или Медведева, скажем так, попросили… Беда  
в том, что сегодня эта власть не озаботилась даже созданием 
иллюзии выбора. Значит, нас опять вообще ни за что не держат… 
И  это меня задевает больше всего. Двадцать пять лет – коту 
под хвост!» – написал А.Макаревич  в своем блоге после съез-
да «Единой России».

Не скажу,  что я поклонник Макаревича. Он из тех, кто в 
свое время усердно подпевал либерал-демократам, крушив-
шим Советскую власть. Но на этот раз с его оценкой согласен.    
Впрочем, зачем ходить за примерами в Кемерово, Удмуртию, 
другие регионы?  У нас в крае  своих образчиков едроссовских 
выходок предостаточно.

Днями открывали на правобережье Красноярска новый 
травмпункт. Хороший, насыщенный новейшим оборудованием  
пункт, очень нужный горожанам, часто ломающим ноги, руки, 
ребра на скользких тротуарах и разбитых дорогах, в автоавари-
ях. Тележурналисты приехали снять позитивный  сюжет. Всё шло 
хорошо. 

И вдруг в самом конце церемонии открытия травмпункта,   
как черт из табакерки, перед камерами появился один из видных 
функционеров  «Единой России»  депутат Госдумы  А. Воробьев. 
И на голубом глазу  сообщил, что строительство этого медицин-
ского учреждения было  под постоянным контролем его пар-
тии… Вот, мол, кому горожане должны быть обязаны – «Единой 
России». Ладно,  был бы Воробьев министром здравоохране-
ния или работником администрации города. Или лично субсиди-
ровал объект. Или его партия собрала деньги на строительство  
травмпункта. Но ведь ничего подобного! Раз – и пропиарил не за 
понюх табаку свою партию кандидат в депутаты от ЕдРа. Выдал   
возведенное на бюджетные деньги медучреждение за подарок 
населению от «Единой России».  Как  прикажете это  называть?  

А бесконечное  словоблудие  краевых единороссов по пово-
ду так называемого «народного бюджета»? Почти весь послед-
ний подкидной листок ЕР этой теме посвящен. Дескать, говорят 
многие, а сделать можем только мы. И – цифры «побед» в рам-
ках так называемого «народного бюджета»: сколько на что денег 
было выделено. Между тем это обычный, заурядный  бюджет, ка-
кие принимаются из года в год. В нем, как и положено, статьи 
расходов:  на объекты ЖКХ, на  благоустройство, на образова-
ние,  культуру,  развитее спорта… И вот это обычное,  привыч-
ное  финансирование из средств краевого бюджета (из наших  с 
вами денежек!) выдается  перед выборами как забота «Единой 
России» о благе народа. Словно она этот бюджет профинанси-
ровала.   

Ну зачем так пошло врать, спрашивается? А чтобы задурить 
электорату голову. Мол, без «Единой России» зачахнет жизнь в 
регионе. И строек не станет. И дорог. И вода по трубам не побе-
жит. И школы опустеют. И культура одичает. И медицина по миру 
пойдет. И пенсионерам полный кирдык наступит.  И даже солн-
це утром не встанет…Потому, мол,  непременно  надо голосо-
вать за «Единую Россию», иначе туши свет и ползи в сторону Ба-
далыка…   

Да полно народ стращать, господа из партии власти! Люди 
уже давно поняли, чего ждать  от «Единой России». В народе не-
даром её открыто называют партией известно кого. Даже на ав-
томобилях такая «реклама» ЕР появилась. И лихорадочные поту-
ги нечестными методами подправить  падающий рейтинг партии 
власти – пустая затея.  

Выборы всё ближе… Коммунистам и всем нашим сторонни-
кам надо крепить и пополнять ряды, активно работать с масса-
ми, давать отпор  клеветникам и  раскольникам.  

Только так победим! 

О ВЫБОРОВ – считанные дни. 
Затишье на политическом поле  
– обманчиво. Похоже, решаю-
щие схватки приготовлены нам 
на канун дня голосования. Но 

факты все больше свидетельствуют, что 
все силы партии власти направлены на 
борьбу с КПРФ.  

Причем делают это единороссы чужи-
ми руками, стремясь оставить чистыми свои 
рученьки. Лучше всего на роль исполните-
ля грязной работы подошел «Союз коммуни-
стов». Сам услуги предложил, как в царское 
время провокатор – охранке.  Но об этом чуть 
ниже.  

Все чаще нам поступает информация о 
том, что партия власти на полную катушку, не 
стесняясь общественного мнения, включи-
ла административный ресурс. Не для того ли 
придуманы параллельные выборы «За под-
держку бюджета»?

 Единороссы внаглую давят на бюджетни-
ков: по-хорошему и по-плохому уговаривают 
их голосовать за «Единую Россию». В органы 
социальной зашиты городов и районов края 
поступила директива: каждый сотрудник 
должен привести на избирательный участок 
не менее 20 человек. И не просто привести. 
Эти люди ОБЯЗАНЫ проголосовать за «Еди-
ную Россию». От организаторов такой акции 
требуют списки и четких гарантий, что все го-
лоса будут отданы именно за партию власти.  
Несогласных грозят уволить. Есть случаи от-
крытого подкупа малообеспеченных избира-
телей, в том числе пенсионеров и студентов.  
Кандидатов от оппозиции всеми правдами и 
неправдами пытаются снять с регистрации. 
Противно, но  и понятно: партия власти во что 
бы то ни стало пытается остаться на плаву.

По надуманным предлогам кандидатам-
коммунистам отказывают в предоставлении 
помещений, как того требует закон, на бес-
платной основе для встреч с избирателями.

На днях позвонил избиратель и расска-
зал, что все годы голосовал в помещении 
школы, которую недавно закрыли. Инфор-
мации о том, куда перенесли избирательный 
участок, нет. Это, сделал вывод наш инфор-
матор, – лазейка для кражи голосов в пользу 
«Единой России».

В Минусинске глава города  Н. Э. Федото-
ва шантажирует увольнением директора дет-
ского сада № 17 «Жемчужина» Л. И Спицину. 
Повод – то, что она, Спицина, представляет 
городское отделение КПРФ в избирательной 
комиссии № 544. Глава города считает такое 

недопустимым. Все это похоже на агонию. 
«Единая Россия» – на грани политической ка-
тастрофы, которая может разразиться после 
4 декабря. Вот в такой мутной воде  прекрас-
но проявили себя «истинные коммунисты», 
которыми считают и называют себя члены 
«Союза коммунистов».  Они дождались свое-
го часа и пытаются взять реванш за прежние 
неудачные атаки на нашу партию. Они хоро-
шо отрабатывают иудины сребреники, раз-
брызгивая помои на КПРФ и ее руководите-
лей со страниц своих  газет и листовок.

Недавно в городе ходила листовка, при-
зывающая «очистить Компартию от прохо-
димцев».  Нет смысла пересказывать бред-
ни. Скажем лишь, что призыв «очистить» вы-
полняется и без «советов постороннего»: мы 
очистились от В. Юрчика, В. Островской, А. 
Селезнева, Н. Семеновой, Т. Осиповой… 
Очистились от них, потому что те грубо попи-
рали нормы партийной жизни, свои интере-
сы ставили выше партийных. 

Заслуги проходимцев оценены по досто-
инству: «истинные коммунисты» получили 
места кандидатов в депутаты Законодатель-
ного собрания по спискам «Справедливой 
России». Маски, что называется, сняты!

Если выгодное предложение поступит, 
скажем, от партии людоедов, эти господа 
встанут под ее знамена.

В агитационных материалах «Союза ком-
мунистов» – ничего нового. Старые сказ-
ки, не более. Туговато с фантазией у «истин-
ных коммунистов». Бредни про то, как КПРФ 
торгует депутатскими мандатами, про «пар-
тийные кошельки»… Бесконечный пересказ 
ими же выдуманных событий, которые были 
опровергнуты в судебном порядке.

Правда, если пять-десять лет назад эту 
брехню несли подлинные враги КПРФ, пато-
логические антикоммунисты, то сегодня эту 
ложь подхватил «Союз коммунистов».

Глупости повторяются не только в слове, 
но и в деле.

Подтверждением этому – выходка «ис-
тинных коммунистов» на митинге в Минусин-
ске, когда Роман Бурлак и его «соратники» 
во время митинга метали на трибуну селед-
ку. Рома только один раз на заре своей по-
литической юности удачно метнул яйцо в ми-
нистра Фурсенко. А 7 Ноября не получилось. 
Как и на днях – тоже, когда на встрече с Бо-
рисом Немцовым метал яйцо в  заезжего по-
литика. Промазал… Но «Союз коммунистов» 
с умилением смотрит на глупые выходки ве-
ликовозрастного детины. 

Спрашивается, на какие командировоч-
ные Рома живет и ведет пропагандистскую 
работу на юге? Говорят, агитаторам «Сою-
за коммунистов» платят от ТЫСЯЧИ рублей 
в день?

Наводит на раздумья и то обстоятельство, 
что охочие до сенсаций журналюги заранее 
слетелись на зрелище. Пригласили, на что 
доброе не пожаловали бы…

Люди брезгуют брать в руки листовку, 
где ложь о кандидатах В. М. Видьманове, С. 
П. Кованове, о первом секретаре крайкома 
КПРФ П. П. Медведеве. 

Ни в одной из листовок нет выходных дан-
ных. Клеветники скрываются. Это говорит о 
моральных составляющих этого дела и тех, 
кто за ним стоит.

Нам звонят красноярцы, с возмущением 
говорят о вбросе агитационного мусора в по-
чтовые ящики, требуют привлечь к ответу па-
сквилянтов. 

На это и рассчитывают авторы газетёнок 
и листовок. Им надо, чтобы в эти напряжен-
ные дни мы отвлекли силы на судебные про-
цессы.

Настанет срок – и мы призовем к ответу 
клеветников.

Бесспорно одно: факты сами за себя го-
ворят, кому выгодна эта суета, затеянная на 
политическом поле. «Союз коммунистов», 
ведя борьбу с КПРФ, обслуживает интересы 
правящей партии. 

А у нас все по пословице: пусть они зани-
маются любимым делом, а нашему каравану 
нет времени на остановки в пути.

«Мы идём сквозь револьверный лай...»
Краевая  оганизация КПРФ – на подъе-

ме. Как никогда активно идет работа в мест-
ных отделениях. Краевая организация спла-
чивается для общего дела. Заметен приток в 
наши ряды. В эти дни в КПРФ вступает много 
молодых, умных, энергичных людей. Как ни-
когда прежде на выборы в Законодательное 
собрание идет сильная и зрелая команда.

Приходите на занятие школы резерва 
партийных кадров, посмотрите на их горя-
щие глаза слушателей, послушайте, как они 
спорят, обсуждают проблемы, отстаивают 
точки зрения.

Это – будущее краевой партийной орга-
низации, наша смена.

А тех, кто путается у нас под ногами, уже 
никто всерьез не принимает. 

А «Союз коммунистов» обанкротится вме-
сте с партией власти.

На грани банкротства 
Предвыборное обозрение

Выборы и выбор

В красноярской гимназии 
№ 3 произошел случай, про-
гремевший на всю Россию. 
Его поспешили назвать скан-
далом.

…Ученик 9-го класса 15-лет-
ний Матвей Цивинюк на агита-
ционных материалах «Единой 
России», вывешанных в холле 
гимназии,  написал фломасте-
ром известные слова про пар-
тию воров и жуликов. Буржуаз-
ные СМИ увидели в этом лишь 
эпатажную составляющую.

Вместе с первым секретарем 
Красноярского крайкома КПРФ, 
депутатом Законодательного 
собрания Петром Медведевым 
мы побывали на месте события 
и убедились, что дело вовсе не 
в скандале. И узнали некоторые 
подробности.

…Накануне в школе прово-
дилась политическая игра. Пе-
дагоги рассказывали ребятам о 
месте каждой партии на полити-
ческом поле России, а гимнази-
сты – по выбору – представляли 
одну из партий. 

Матвей должен был высту-
пить за  КПРФ. Сам выбрал, ни-
кто не навязывал. Гимназист го-
товился, но слова так и не полу-
чил: время политурока закончи-
лось.

Именно поэтому, считают не-
которые педагоги и однокласс-
ники, парнишка и решил выра-
зить себя столь неординарным 
образом.

Красноярские единорос-
сы поспешили оправдаться на 
фоне скандального события. 
Заместитель политсовета реги-
онального отделения «Единой 
России» Алексей Додатко убеж-
ден, что в школе произошел пе-
дагогический, а не политиче-
ский конфликт. Еще бы: такой 
удар по репутации!

А вице-губернатор Сергей 
Пономаренко, мыслящий мас-
штабами громадного края,  счи-
тает, что поступок Матвея – 
«подлость», а те, кто защищает 
гимназиста, – «невежды».

Нам ближе оценка лидера 
КПРФ Геннадия Зюганова, ко-
торую он дал в интервью радио 
«Эхо Москвы»: «Красноярский 
школьник поступил как истин-
ный патриот России. Недопу-

стимо, что «Единая Россия» так 
нагло использует тех, кто от нее 
зависит больше других, – учите-
лей».

Нам не удалось поговорить с 
Матвеем: он в этот момент был 
на олимпиаде.

В гимназии парня считают 
неординарным, но «упертым». 
Матвей – способный гимназист. 
Кроме школы посещает занятия 
в воскресной школе скаутов и в 
Аэрокосмическом университе-
те, студентом которого мечта-
ет стать.

Еще одна подробность, о 
которой не сообщили или по-
старались не заметить другие 
СМИ. На все агитационные ма-
териалы единороссов с ликами 
вождей «ЕР» Матвей приклеил 
стикеры с изображением Че Ге-
вары.

Бунтарский дух? Ну и что? В 
капиталистической России это 
так объяснимо.

Мы привезли с собой и раз-
местили рядом с единороссов-
скими агитками плакаты с пор-
третами кандидатов в депута-
ты Государственной думы и За-
конодательного собрания от 
КПРФ.

Директор гимназии Алексан-
дра Пронина ничего против не 
высказала: закон есть закон.

Правда, заметила, что за со-
хранность агитматериалов от-
ветственности не несет.

Но это уже сюжет для другого 
материала.

Кстати, до поступка Матвея 
агитационные материалы Крас-
ноярского крайкома КПРФ в об-
разовательных школах – опло-
тах победы на выборах – не 
сильно жаловали. Гимназист из-
менил ситуацию.

По одной из версий, он еще 
выразил протест тому, что в 
школе было засилие агитацион-
ного материала одной партии, а 
надо делить равномерно.

Александр КОЗЫРЕВ. 
На снимке: член ЦК КПРФ, 

первый секретарь Краснояр-
ского  крайкома партии Петр 
Медведев убежден, что и 
партийным плакатам КПРФ – 
тоже место в школе.

Фото автора.

Евангелие 
от Матвея

Работники обанкроченного Сибтяжмаша вышли на очередной пикет у админи-
страции края. Они доведены до отчаяния тем, что длительное время не могут полу-
чить причитающуюся зарплату.

Требования пикетчиков поддержали коммунисты города. К протестующим из «серого 
дома» вышли заместитель председателя Законодательного собрания единоросс Алексей 
Клешко и министр инноваций Андрей Вольф. 

Высокопоставленные чиновники в канун выборов не рискуют дразнить народ и вынужде-
ны идти на нелегкий диалог с обездоленными. Хотя в дни, не отмеченные выборной  суетой, 
выходов к пикетчикам не много. Заводчан заверили, что задолженность будет погашаться. 
Для этого продана часть имущества завода, на это уйдет 40 миллионов рублей. Люди без 
энтузиазма встретили это сообщение. Потому что нет полной ясности: будут ли учитывать-
ся стаж работы, компенсации за неиспользованный отпуск и другие факторы.

Многие задавали вопрос: долги погасят, а что будет с заводом?  Чиновники заверили, 
что в будущем году планируется возобновить производство тяжелых кранов.

Будет ли это? В капиталистической России все непредсказуемо. Тем более мало восста-
новить производство продукции, которая была востребована в России и за рубежом. Пред-
стоит по новой налаживать утраченные контакты, что тоже непросто.

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.
P.S. В минувшую пятницу с коллективом завода встретились депутат 

Заксобрания В. Н. Севастьянов и  первый секретарь Красноярского  гор-
кома партии В. С. Бедарев. Подробности  сообщим.

Мало погасить долги

Дни борьбыЗа честные и чистые выборы

АК МЫ уже сообщали, Красноярск посети-
ли долгосрочные наблюдатели миссии ОБСЕ 
(Организации по безопасности и сотрудниче-
ству в Европе) по наблюдению за выборами в 
Государственную думу Митчел Ли Полман и 

Пер Сорен Нильсон.
Пока не ясно, насколько объективную картину они по-

лучили и еще получат от разных высокопоставленных кра-
евых чиновников. Но встреча в краевом комитете КПРФ 
радужных красок в этом полотне явно не добавит. Член ЦК 
КПРФ, первый секретарь крайкома партии, депутат Зако-
нодательного собрания Петр Медведев рассказал наблюда-
телям о жестком использовании партией власти админи-
стративного ресурса для получения желанного для едино-
россов результата на выборах 4 декабря. 

– Уже сейчас, –  рассказал П. П. Медведев, – на кандида-
тов краевого парламента оказывается всяческое давление.

Наиболее остро это ощутил Александр Дьяков, выдви-
нутый кандидатом от КПРФ по Лесосибирскому одноман-
датному округу. 

Уверенности в наглых действиях единороссам придал 
недавний визит в Красноярск земляка – министра МЧС 
Сергея Шойгу. Министр катастроф в узком кругу однопар-
тийцев дал установку: во что бы то ни стало добиться на 
выборах высоких результатов, для чего все средства хоро-
ши.

 И вот теперь в крае необоснованно задерживаются ти-
ражи партийных газет. Кандидаты от КПРФ по надуман-
ным поводам получают отказы в предоставлении помеще-
ний для встреч с избирателями. Лидер красноярских ком-

Есть поводы для наблюдений
мунистов рассказал наблюдателям ОБСЕ о технологиях 
единороссовской победы. Главным образом – это  давле-
ние на зависимых людей.

Скажем, в деревне, где максимум 200 дворов, избира-
телю прямо намекают: не проголосуешь за «Единую Рос-
сию» – не получишь трактора для вспашки огорода, под-
воза дров или сена. Наверное, трудно или просто невоз-
можно понять иностранцам такие тонкости быта россий-
ской глубинки.

Но есть более понятные примеры: начальники застав-
ляют подчиненных фотографировать мобильником запол-
ненный в кабине для тайного голосования бюллетень и по-
казывать потом  этот снимок для контроля.

В Норильске, возможно, повторят известный опыт, 
когда голосование было организовано в цехах режимных 
предприятий, куда невозможен доступ наблюдателей, а го-
лосование идет под оком и окриком начальства.

– Наша партия, наши кандидаты уверенно чувству-
ют себя в нынешней избирательной кампании, – говорит 
Пётр Медведев. – Но мы не только настроены на победу, 
но и выстроим четкую систему контроля за ходом голосо-
вания. 

В крае 4 декабря будет действовать система альтерна-
тивного подсчета голосов, созданная краевым отделени-
ем КПРФ. Для этого практически все местные отделения 
подключены к Интернету. Наблюдатели ОБСЕ выразили 
желание посмотреть в действии эту систему и получили 
приглашение лидера красноярских коммунистов 4 дека-
бря увидеть все своими глазами. 

Александр КОЗЫРЕВ. 

Только так 
победим! 

Оплачено из фонда избирательного объединения 
«Красноярское региональное (краевое) отделение политической партии 

«Коммунистическая партия Российской Федерации»

Господа коммунисты!
Ну и чего вы козлы тыкае-

те вашу тупую газету в почто-
вые ящики, она для сортира 
и то не годится. Лучше бы на 
эти деньги бизнес какой ор-
ганизовали если способны. А 
не способны так и не лезьте во 
власть.

Куда раньше-то все день-
ги убухивали народ-то в нище-
те жил. И никому не давали голо-
ву поднять. Чуть человек способ-
ный, зарабатывать может деньги 
появились, а к нему ОБХСС. Ни-
жеброды. Про колбасу доктор-
скую которую было не достать 
анекдоты зря что ли ходят.

Я все-таки кое что почитал. 
Видьманову на покой пора а он 
призывает за власть бороться. 
Ум то есть?

И опять равенство как при 
коммунистах. А с какой стати. 
Если я к примеру своей головой, 

характером в жизни преуспел, а 
он алкаш, рвань какое у нас ра-
енство. Парнишка у меня толко-
вый, направил по программе в 
Германию учиться.

Он что с детьми этого алкаша 
в соседской школе что ли тупеть 
будет. От нынешних учителей 
толку как от  козла молока.

Меня вот это достает, кто ра-
ботать может тот буржуй, оли-
гарх, а слабак тюха ему права, 
лечи его бесплатно, учи бесплат-
но работу на блюдечке, зарплату 
чтоб водку до пуза жрал.

И еще пенсионеров корми а 
их все больше и больше. В стра-
не инвестиций в капитал нет, до-
рог нет, налогами давят, а еще 
корми эту пенсионную ораву. В 
Китае вон пенсий нет, а никто не 
вякает. Ну есть которые бедные 
по несчастью погиб там кто или 
что, так власть и так с ними зря 
нянчится. Читал вон что чуть ли 

ни три миллиарда рублей губер-
натор за неимущих на ЖКХ вы-
бросил. А толку то.

Лучше бы налоги на прибыль 
и имущество снизил. Тоже те 
еще козлы.  Но с этими хоть до-
говориться можно на лапу там.

А вы-то ведь опять все ото-
брать и поделить. А между 
кем поделить-то между быд-
лом. Ведь быдло быдлом и есть 
сколько вы его народом не на-
зывайте. Уж тогда народ это мы 
кто делает дело и может зара-
ботать дает тем кто хочет и кому 
нормально надо. Так что кончай-
те воду мутить и газетой своей 
людей кошмарить. Лучше сами в 
своем говне разберитесь. Один 
тут рассказывал про ваши дела. 
Ходят тут какие то газеты ваши 
собирают говорят за деньги. Так 
и не суйте мне в ящик бросайте 
так, подберут. И главное ниче-
го вы козлы не добьетесь толь-

ко людей подбиваете на всякую 
херню.

Все равно и Путин и Медве-
дев наши люди и в избиркомах 
сидят кто надо и на баксы наши 
вы зря облизываетесь.

Подписывать конечно не буду  
а то посмотрел как у нас тут на 
правом демонстрация четверто-
го числа шла. Говорят ваши на-
ционалы-коммунисты или дру-
гие какие придурки. Придут по-
том еще с битами мне оно надо.

Время ваше все равно ушло, и 
Маркса вашего и Зюганова дав-
но на мусор переработать. Заво-
ды такие в городе строят. 

От вашей газеты польза адрес 
знаю. Козлы.

МИХАИЛ.
ОТ РЕДАКЦИИ.  Сохранены 

орфография и пунктуация этого 
письма.

Открытым текстом

«Меня вот это достаёт»

НОЯБРЯ в Верховном суде РФ рассматри-
валась кассационная жалоба кандидата в 
депутаты Законодательного собрания Б. 
Н. Золотарева на решение Красноярского 
краевого суда от 25 октября, согласно ко-

торому его, кандидата в депутаты Золотарева, тре-
бование признать решение окружной избиратель-
ной комиссии по Лесосибирскому округу № 20 о ре-
гистрации кандидата в депутаты А. А. Дьякова неза-
конным оставлено без удовлетворения, поскольку 
не соответствует нормам российского законода-
тельства о выборах.

Генеральная прокуратура РФ поддержала доводы 
представителя А. А. Дьякова,а Верховный суд РФ оста-

Стыдно не знать закон!
вил указанное решение в силе, а жалобу Б. Н. Золота-
рева – без удовлетворения. При этом необходимо от-
метить, что позиция Генеральной прокуратуры РФ по 
данному делу принципиально отличалась от позиции 
прокуратуры Красноярского края, которая поддержа-
ла требования Золотарева и настаивала в судебном за-
седании на признании регистрации кандидата в депу-
таты Дьякова незаконной. Удивительна и позиция крае-
вой избирательной комиссии, чей представитель также 
поддержал требования Золотарева и настаивал при-
знать незаконной в судебном порядке регистрацию А. 
А. Дьякова. Господа! Нам стыдно за вас! Непроститель-
но не знать закон представителю крайизбиркома, а тем 
более – краевой прокуратуры.
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4 декабря - выборы депутатов Законодательного собрания второго созыва

КПРФ: верна народу, нужна стране!

Виктор Гаврилович Чуруксаев
Родился 25 ноября 1947 г. В 1966 г. окончил 

среднею школу. Одновременно с учёбой в шко-
ле окончил курсы водителей. Свою трудовую дея-
тельность начал с 1966 г. водителем колхоза «Ени-
сей» Енисейского района. С 1966 по 1969 годы 
проходил военную службу по призыву в рядах Со-
ветской Армии. Во время службы в армии вступил 
в ряды ВЛКСМ. В 1970 г. был принят в члены КПСС. 
В мае 1970 г. был назначен на должность заведу-
ющего сельским клубом  с. Плотбище, где прора-
ботал до августа 1971 г. В августе 1971 г. был из-
бран освобождённым секретарём партийной ор-
ганизации колхоза «Путь Ленина». С 1974 по 1988 
годы работал секретарём партийной организации 
колхоза им. Дзержинского Енисейского района. В 
1979 году окончил Новосибирскую Высшую пар-
тийную школу и получил высшее образование. С 
февраля 1988-го по май 1995 года работал пред-
седателем колхоза им. Дзержинского Енисей-
ского района. С 2001 по 2005 годы работал гла-
вой Плотбищенского сельсовета. С 2005 года – на 
пенсии. Имеет двоих детей и трёх внуков.

Алексей Валерьевич Немов                                                               

Родился 9 февраля 1985 года в Боготоле.  После 
учебы в школе №3 Боготола, получив незаконченное 
среднее образование, с 1995 по 2005 служил актером 
в Боготольском народном театре «Скена». Прошел 
курс профессиональных вокала и игры на гитаре. С 
2000  по 2003 годы обучался в Ачинском торгово-эко-
номическом техникуме, получил специальность юри-
ста. С 2003 по 2007  годы  работал по контракту в част-
ном театре «Кумиры» Красноярска, и в том же театре 
звукорежиссером. С 2007 работал в муниципальном 
учреждении – городском театре «Поиск» Лесосибир-
ска в должности актера и художника по свету. С 2009 
года работал в горДК Красноярска на должности ве-
дущего методиста. В 2010 году поступил в педагоги-
ческий институт на специальность «Педагогика и пси-
хология». Обучается по настоящее время. В настоя-
щее время – директор агентства «Праздник». Вступил 
в ряды КПРФ, видя только в этой партии защитников 
интересов простых людей. Активно участвовал в акци-
ях КПРФ против ущемления прав трудящихся и граби-
тельской реформы ЖКХ. Желание внести свой вклад в 
борьбу за социальную справедливость побудило его 
стать кандидатом в депутаты Законодательного со-
брания. Женат. Имеет двоих детей:  дочь  – пять лет, 
сын – четыре года.

Александр Александрович Дьяков
Родился 5 марта 1962 года в посёлке Лемзер Бе-

резниковского района Пермской области. В 1966 году 
родители переехали в посёлок Майский Енисейского 
района Красноярского края. Здесь учился в началь-
ной школе, среднюю школу закончил в 1979 в посёл-
ке Кривляк Енисейского района. В этом же году начал 
работать электромонтажником на заводе «Красмаш» 
города Красноярска. С 1980 по 1982 годы проходил  
службу в Советской Армии в Туркестанском военном 
округе. Награждён знаком «Отличник военного строи-
тельства» и медалью «За безупречную службу». После 
демобилизации работал в уголовном розыске, затем  
в   управлении по борьбе с организованной преступ-
ностью: в отделе по борьбе с коррупцией в органах 
власти и управления. За это время закончил юриди-
ческий факультет Красноярского государственно-
го университета по специальности «правоведение». 
В 1992 году  уволился в запас. С 1994 года работа-
ет  генеральным директором ООО «Магнат - РД» На-
граждён золотой медалью «За безупречную деловую 
репутацию» Российско-швейцарского бизнес-клуба, 
орденом «Звезда экономики России» III степени за 
личный вклад в развитие экономики Российской Фе-
дерации.  Женат. В семье двое детей. 

Очередной созыв Законодательного собрания Крас-
ноярского края  будет определяться принятием социаль-
но-экономических параметров  и претворением в жизнь 
законов Красноярского края, которые будут отражаться 
на уровне жизни каждого жителя края. Разработка этих 
законов потребует от депутатов высочайшего професси-
онализма, прежде всего – в области юриспруденции, а 
также опыта в решении социально-экономических про-
блем в различных отраслях экономики. Именно знания и 
профессиональный опыт депутатского корпуса Законо-
дательного собрания будут определять будущее нашего 
края и дальнейшее развитие региона. 

Главные задачи  кандидаты в депутаты краевого 
парламента от КПРФ видят в следующем:  

1. Улучшение реальной жизни, прежде всего – со-
циально уязвимых категорий населения Красноярско-
го края и соответственно Лесосибирского округа (Лесо-
сибирск, Енисейск, Енисейский район, Туруханский рай-
он): пенсионеры, инвалиды, ветераны, безработные, мо-
лодёжь, многодетные и неполные семьи, а также семьи, 
потерявшие кормильца, лица, имеющие доходы ниже 
прожиточного минимума. Данная категория лиц нужда-
ется в пристальном внимании со стороны государствен-
ных институтов власти на уровне субъекта Федерации. 
Они не виноваты в катастрофическом положении всей 
социальной сферы, несовершенстве законодательства в 
сфере социальных отношений. Мы сделаем всё возмож-
ное на уровне Красноярского края в исправлении ситуа-
ции методами законодательных инициатив и поправок в 
существующие законодательные акты, совершенствова-
ния правовой базы с целью создания более комфортных 
условий для жизни. Мы заставим исполнительную власть 
выработать чёткую, внятную политику   в сфере социаль-
ных отношений.                                                                                                        

2. Экономическая политика является определяющим 
«локомотивом» для развития Красноярского края и со-
ответственно Лесосибирского округа. Для нормального 
функционирования экономических процессов нужно чёт-
ко понимать сегодняшние реальные отношения в сфере 
межбюджетных отношений, налогообложения и распре-
деления налоговой нагрузки на субъекты  хозяйственной 
деятельности. При сложившейся модели распределения 
налоговых поступлений между Федеральным центром 
и субъектами Федерации и в частности Красноярско-
го края львиная доля налоговых поступлений  уходит в 
Федеральный центр, что не стимулирует экономическое 
развитие Красноярского края как  некогда мощного  про-
мышленного центра России. Мы видим развитие эконо-
мических процессов Красноярского края в перераспре-
делении доходов в пользу региона в соотношении 50% 
на 50%, в чётком понимании и расстановке  приорите-
тов расходования бюджетных средств, стимулировании 
промышленных предприятий в рамках существующего 
законодательства, привлечении государственных и част-
ных инвестиций. Одной из составляющих  экономическо-
го роста является развитие на территории Красноярского 
края среднего и малого бизнеса, что способствует увели-
чению работающих и соответственно повышению нало-
говых поступлений в бюджет края. Для среднего и мало-
го бизнеса налоговая система должна быть стимулом, а 
не «удавкой», как происходит сейчас.  

Мы будем жёстко отстаивать интересы Лесосибир-
ского округа по увеличению субсидий, субвенций, инве-
стиций из бюджета Красноярского края по наполнению 
бюджетов муниципальных образований нашего округа. 
От этого зависит вся жизнедеятельность жителей: это и  
новые детские сады, больницы, строительство социаль-
ного жилья, автомобильные дороги, реконструкция и ре-
монт в сфере ЖКХ, благоустройство городов и посёлков 
нашего округа, безопасность наших жителей.   

НАШИ ПРИОРИТЕТЫ. Через депутатов Государствен-
ной думы (если будет большинство депутатов от КПРФ) 
проведём конституционную реформу. Суть ее — в повы-
шении ответственности власти перед народом. Конститу-
ция станет надежной гарантией прав и свобод граждан, 
преградой произволу властных структур.

Модернизация всей системы жилищно-коммуналь-
ного хозяйства. Оплата жилья, электроэнергии и других 
коммунальных услуг не должна превышать десяти про-
центов совокупного дохода семьи. В системе ЖКХ име-
ются колоссальные внутренние возможности, чтобы уже 
сегодня снизить (а не повысить) тарифы.  

Права граждан на труд и отдых, на бесплатное меди-
цинское обслуживание, на бесплатное среднее, среднее 
профессиональное и высшее образование. Обеспечить 
трудоустройство выпускников средних и высших учеб-
ных заведений. 

Мы остановим деградацию села. Обеспечим выделе-
ние достаточных бюджетных средств для гарантирован-
ной закупки урожая у  крестьян по стабильным и спра-
ведливым ценам. Необходимо сформировать Краснояр-
ский региональный продовольственный фонд, который 
не позволит спекулянтам создавать дефицит и взвин-
чивать цены. Поддержим разнообразные формы хозяй-
ствования на земле. Потери крестьян от роста инфра-
структурных и топливных тарифов следует полностью 
компенсировать из средств бюджета. Мы остановим рас-
продажу земель сельскохозяйственного назначения.

Мы категорически против закрытия малокомплект-
ных школ, особенно это касается  сельских поселений и 
в частности нашего округа. Ведь школы в них являют-
ся последним оплотом культурной  и социальной жизни 
поселений. Если умрёт школа – умрёт и село. Доказано 
практикой. Это грозит национальной катастрофой и вы-
миранием села окончательно.

Защита материнства и детства, строительство дет-
ских садов. Необходимо законодательно закрепить за 
многодетными семьями право организовывать семейные 
детские сады по месту проживания с получением стату-
са группы муниципального детского дошкольного учреж-
дения. Поддержка ветеранов войны и труда, помощь си-
ротам и инвалидам  станут приоритетом в нашей рабо-
те. Молодым семьям – жильё за счёт внедрения строи-
тельных сберегательных касс. Молодожёнам, впервые 
заключившим законный брак, – беспроцентный кредит 
на покупку жилья. Все эти механизмы реализации суще-
ствуют. Остаётся только внедрить их на уровне Красно-
ярского края.

Мы – за прогрессивный подоходный налог, за сни-
жение налога на труд и производство. За освобождение 
от налогообложения расходов, направляемых на разви-
тие производства и освоение новой техники, пополнение 
оборотных средств предприятий, научные исследования 
и разработки. За достойную заработную плату. За соз-
дание новых рабочих мест. В центре нашего внимания бу-
дет человек, чьим умом и руками создаются все ценно-
сти на Земле.

Коррупция во всех эшелонах власти будет караться 
как государственная измена.  

Представляем кандидатов в депутаты Законодательного собрания Красноярского края от политической партии 
КПРФ. Лесосибирская (Лесосибирск, Енисейск, Енисейский и Туруханский районы) региональная группа.

4 декабря 2011 года состоятся 
выборы депутатов Государствен-
ной думы РФ и Законодательного 
собрания Красноярского края. Это 
важнейшее событие для России, 
края, города и для каждого жителя. 
В этот день вам предстоит избрать 
профессиональную, деятельную и 
ответственную представительную 
власть. Необходимо  преодолеть 
«злой рок» пассивности и безразли-

чия и вместе бороться за страну, за 
город, за себя и свои права. Нужны 
перемены, если мы действительно 
хотим сильное гражданское обще-
ство. КПРФ на протяжении многих 
лет от дома к дому, от человека к че-
ловеку, обстоятельно и просто объ-
ясняет желающим нас слушать, как 
бороться за свои права, чтобы оста-
ваться ЧЕЛОВЕКОМ. 

Сейчас, в период избирательной 

Обращение к избирателям Лесосибирской региональной группы 
кампании, будет множество безот-
ветственных заявлений и заведо-
мо невыполнимых обещаний. Но мы 
верим в вашу разумность, потому 
что мы, сибиряки, всегда были «со-
лью» земли русской! Всегда были 
честью и совестью Родины! И пото-
му мы говорим: есть такая партия – 
КПРФ, которая последовательно, не 
на словах, а на деле отстаивает ин-
тересы жителей России!

Игорь Александрович Буршин
Родился 14 сентября 1970 года в Ачинске.  Во вре-

мя учёбы в школе принимал активное участие в спор-
тивной жизни школы, неоднократно был награждён 
почётными грамотами за участие в общественной 
жизни, руководил политмассовым сектором. В1984 
был принят в члены ВЛКСМ. В 1987 году поступил в 
Красноярский кооперативный техникум на факуль-
тет «Организация и управление кооперативной тор-
говли». В 1988 был призван на действительную воин-
скую службу в ряды РВСН ВС СССР. После увольнения 
в запас служил в ОВПО ПАСС 12 УВД Красноярского 
края, занимался коммерческой деятельностью, ра-
ботал в страховом бизнесе и параллельно директо-
ром ООО «СибСервис». Закончил юридический фа-
культет Московского РГТК, получил специальность 
юриста-правоведа с дополнительной подготовкой в 
сфере судебно-правовой деятельности. В 2000 году 
поступил в Московский институт управления на фа-
культет юриспруденции, в 2004 году окончил инсти-
тут. Образование высшее юридическое. С 2004  по 
2006 годы представлял интересы страховой компа-
нии ОСАО «Ингосстрах» в судах общей юрисдикции 
по северной группе районов Красноярского края. С 
2006 по 2008 годы работал заместителем генераль-
ного директора ООО «Лесосибирский ипотечный 
кредит». С 2008 года по настоящее время работает 
в должности генерального директора ООО «Лесоси-
бирский ипотечный кредит».

С 1996 года активно занимается общественно-
политической деятельностью. В 2001 году вступил в 
КПРФ, прошёл путь от рядового члена партии и се-
кретаря первички до секретаря горкома, возглавля-
ет юридическую службу Лесосибирского горкома 
КПРФ. Неоднократно награждался почётными гра-
мотами, благодарностями крайкома КПРФ. Награж-
дён памятными медалями ЦК КПРФ. С 2006 года по 
настоящее время – депутат Лесосибирского город-
ского Совета, работает в постоянных комиссиях. Как 
депутат активно отстаивает законные права граж-
дан.  Женат. Дочь – студентка второго курса Новоси-
бирского СГУПС.

Благодаря инициативной работе депутатов- 
коммунистов в Лесосибирском городском Сове-
те (из 21 депутата всего 3 депутата-коммуниста)  
принимается множество решений, которые улуч-
шают по мере возможности жизненные условия 
жителей Лесосибирска:                                                                                                                                  
при настойчивом обращении депутатов-комму-

нистов в Лесосибирске были досрочно введены элек-
тронные карты для проезда льготников в обществен-
ном транспорте;
по инициативе депутатов-коммунистов проложе-

на новая трасса, а затем  асфальтирована ул. Калини-
на;
депутатами-коммунистами Лесосибирского го-

родского Совета  внесено пять поправок в законода-
тельные акты Красноярского края, которые были при-
няты;                                       
по инициативе депутатов-коммунистов Лесоси-

бирского городского Совета установлены пешеход-
ные переходы:  ул. Горького (КСОЦ), ул. Горького (Пра-
вославная гимназия), регулируемый пешеходный пе-
реход по объездной дороге Лесосибирска; 
депутаты-коммунисты Лесосибирского город-

ского Совета последовательно отстаивали и добива-
лись решения вопроса по установке остановочных па-
вильонов общественного транспорта;
депутаты-коммунисты Лесосибирского город-

ского Совета  жестко отстаивают право граждан про-
живающих в аварийном жилье, на достойное и ком-
фортное жильё;
жестко ставятся вопросы перед администрацией 

по проблеме благоустройства Лесосибирска, предла-
гаются пути их решения;
по инициативе депутатов-коммунистов в бюд-

жет Лесосибирска было заложено 1,8 млн. рублей на 
проектно-сметную документацию для строительства 
спортивного зала школы №5;
по инициативе депутатов-коммунистов ведётся 

работа с министром спорта правительства Краснояр-
ского края по замене покрытия в легкоатлетическом 
зале ДЮСШ-1 Лесосибирска;
по инициативе депутатов-коммунистов Лесоси-

бирского городского Совета дважды поднимался во-
прос перед администрацией города о проблеме бла-
гоустройства и освещения улиц города; 
депутаты-коммунисты Лесосибирского город-

ского Совета инициировали вопрос о предоставлении 
жилья  молодым специалистам, работающим  в  здра-
воохранении и образовании (депутат-коммунист До-
рофеев В. И. выступал по этому вопросу на VI съезде 
депутатов Красноярского края);
депутаты-коммунисты Лесосибирского город-

ского Совета голосовали против принятия бюдже-
та 2011 г., где повышение заработной платы учителей 
планировалось на 6,5 % с 1 июня,  а депутаты-комму-
нисты предлагали увеличить заработную плату с 1 ян-
варя на 15%;
депутаты-коммунисты Лесосибирского город-

ского Совета при поддержке депутатов Законода-
тельного собрания Красноярского края инициирова-
ли проектирование детского сада в недостроенном 
помещении школы №11.

Было подано множество депутатских запросов 
по обращениям жителей в различные инстанции 
как исполнительной власти, так и частных струк-
тур. На все поднятые вопросы жители Лесосибир-
ска получали от депутатов ответы и решение на-
сущных проблем. 

Я буду голосовать за КПРФ, потому, что: КПРФ – единственная партия, указавшая, что путь к пе-
ременам в интересах людей лежит через национализацию отнятых у народа природных богатств 
и ключевых отраслей промышленности. Только КПРФ гарантирует, что доходы от продажи неф-
ти, газа, стали и алюминия пойдут не на покупку роскошных яхт для элиты, её частных самолетов 
и дворцов в Англии и Франции. Они обеспечат развитие и безопасность страны, повышение зар-
плат, стипендий и пенсий, восстановление бесплатного образования и здравоохранения, строи-
тельство доступного жилья.

Кристина- БОГДАНОВА, 
студентка второго курса  Лесосибирского филиала СИБГТУ.

Нынешней власти нужна ложь, 
чтобы остаться у власти и дальше 
растаскивать Россию. Нам нужна 
правда, чтобы помочь народу вы-
рваться из этой кабалы.

Пора взяться за ум! Голосуйте за 
КПРФ, за настоящую партию! За 
родную землю и народную волю!

За будущее России! За будущее 
Красноярского края!

Оплачено из фонда избирательного объединения «Красноярское региональное (краевое) отделение политической партии «Коммунистическая партия Российской Федерации»

Наш номер в бюллетене 
по выборам депутатов 
Законодательного собрания 5

Запомни:

Почему я буду голосовать за КПРФ Что сделано?
Работа депутатов-коммунистов

в Лесосибирском городском Совете

Уважаемые 
земляки!

Менее восьми лет осталось до 400-летия ста-
ринного города Енисейска. А два года назад 85-ю 
годовщину отметил Енисейский район. 

Он располагает более чем миллиардом кубоме-
тров древесины. Эти лесные запасы могли бы позво-
лить району, его экономике решать многие насущные 
проблемы по улучшению жизни людей. Но, богатый 
лесом, он является всего лишь сырьевым придат-
ком, из которого ловкачи высасывают последние 
соки. Нет уже и в помине таких богатейших ягодами 
боров, как Масленниковский, Мордовский, Волчий, 
Кочневский и др. В нынешние непростые времена лес 
валят везде, не учитывая близость деревень, речек. 
Лишь бы ближе к дорогам.

Не лучше обстоят дела и в сельском хозяйстве. 
Жизнь на селе всегда была трудной, во все време-
на и при любой политике. Только сельское хозяйство 
позволяет поддерживать нормальные условия жизни 
сельчан.

Дефицит кадров, износ техники, мизерные дота-
ции, несоответствие цен, а иногда и отсутствие рын-
ка сбыта сельскохозяйственной продукции – вот про-
блемы, которые приходится решать трудовым коллек-
тивам, руководителям сельхозпредприятий. Находя-
щийся в зоне рискованного земледелия Енисейский 
район двадцать лет назад – при Советской власти  –
из 41,5 тысячи га сельхозугодий засевал зерновыми 

культурами 12,5 тысячи га. Остальные площади ис-
пользовались под посев кормовых культур, сенокосы 
и пастбища. 

Увеличением площадей и улучшением плодоро-
дия полей занимались ПМК-10, Сельхозхимия и сами 
хозяйства. В 1990 году колхозами и совхозами райо-
на было намолочено 20234 тонны зерна, средняя уро-
жайность составила 17,2 ц/га. В этом году было посе-
яно и убрано 1640 га зерновых. Намолот составил не-
многим более 2 тысяч тонн. Урожайность зерна – 12,5 
центнера с гектара по району

Основная отрасль в сельскохозяйственном произ-
водстве – животноводство. Продукция животновод-
ческих ферм в переработанном виде поставлялась в 
детские сады, школы, больницы, учреждения обще-
ственного питания, торговую сеть. На полную мощ-
ность действовали Лесосибирский молокозавод, Ени-
сейский мясокомбинат. 

Приведём некоторые цифры по животноводству 
двадцатилетней давности и 2010 года.

В 1990 году в Енисейском районе было произве-
дено 15671 тонна молока, мяса в убойном весе – 995 
тонн. В 2010 году по району было произведено моло-
ка 1586,4 т, мяса – 144,3 т. Поголовье крупного рога-
того скота в 1990 году в хозяйствах района составля-
ло 16902 головы, в т.ч. коров – 5603. В 2010 году по-
головье КРС  составило 1408 голов, в т.ч. коров – 529. 

Эти цифры и факты говорят о том, что «забота на-
шего государства», его нынешней власти дала свои 
результаты. Приказали долго жить такие сельскохо-
зяйственные предприятия, как ООО «Енисейагробиз-
нес» (с. Городище), СПК «Нива» (с. Подгорное), ООО 
«Енисей» (с. Плотбище), СПК «Заря» (с. Малобелая). 

Не блещут дела в некогда знаменитом ООО «Верх-
непашинское». Нет сегодня и совхоза им. Молокова, 
который имел только поголовье коров более 800 го-
лов и обеспечивал мясом и молоком всю северную 
часть района. А на юге района бывший совхоз «Абала-
ковский» снабжал картофелем и овощами города Ле-
сосибирск и Енисейск и даже реализовывал овощи на 
Крайнем Севере.

В 2010 году численность работающих в сельском 
хозяйстве района составляла 226 человек, имелось 
в наличии 66 тракторов. А в 1990 году только один 
колхоз им. Дзержинского имел 56 тракторов и более 
300 работающих. Обидно осознавать то, что сибир-
ская деревня, которая на нашей памяти жила иначе, 
рушится и погибает. Было в людях единство: вместе 
строили, пахали, сеяли, вместе веселились, справ-
ляли свадьбы. Был человек человеку поистине това-
рищ и брат, люди были добрее друг к другу. Все на гла-
зах изменилось. От ферм и гаражей во многих селах, 
кроме столбов, ничего не осталось. Люди предостав-
лены сами себе и от безысходности многие пьянству-

ют. У многих нет уверен-
ности в будущем. Меры 
государственной под-
держки АПК, определен-
ные законом Краснояр-
ского края, недостаточ-
ны и выполняются только 
при выполнении опреде-
ленных условий. За 20 
лет дикого российского 
капитализма разруше-
но практически всё, что 
было создано при Совет-
ской власти.Нужны воля 
решить эти проблемы и 
народная власть, кото-
рая возродит село.

На снимках: руины 
агропромышленного 

комплекса.



Только народная власть возродит село
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Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Законодательного собрания
по Ачинскому избирательному округу № 11 Владимира Сергеевича Седова

4 декабря 2011 года -  выборы главы муниципального 
образования «Никольский сельсовет» Емельяновского района

Программа 
Чепрасова Александра 

Владимировича,
кандидата на должность главы 
муниципального образования 

«Никольский сельсовет»
по избирательным участкам № 1149 и № 1150

1.Постоянное и внимательное отношение к 
запросам и проблемам жителей Никольского 
сельсовета и практическое их решение.

2.В своей работе прежде всего буду руко-
водствоваться улучшением материального 
благополучия жителей наших сел.

3.Создам рабочие места за счет развития 
малого и среднего бизнеса, качественного 
улучшения условий для развития крестьянских 
и фермерских хозяйств.

4.Руководствуясь решением правительства 
РФ, обеспечу запуск в работу детского сада и 
оздоровительного комплекса (спортзал).

5.163 работника совхоза, имеющие пра-
во на земельный пай, его не получили. Окажу 
необходимое содействие по восстановлению 
справедливого решения.

6.На качественно новом уровне буду решать проблему молодежи наших деревень, для чего обе-
спечу выделение земельных участков молодым семьям и молодежи бесплатно для строительства жи-
лья и производства продукции сельского хозяйства в соответствии с решением правительства РФ.

7.Организую эффективную деятельность клуба, переведу на новый качественный общедоступный 
уровень работу кафе.

8.Уровень современной цивилизации определяется состоянием дорог, поэтому вся моя работа бу-
дет направлена на улучшение дорожного покрытия наших улиц.

9.Упущено выполнение  программы по замене ветхого жилья. Эту проблему я знаю  и чувствую, и 
она будет решена.

10.Проведу реконструкцию детских игровых площадок, запущу лыжную трассу и ледяной каток.  
Вам выбирать – мне решать и претворять в жизнь.

***
Я, Александр Владимирович ЧЕПРАСОВ, родился 5 мая 1985 года в с. Никольском. После оконча-

ния средней школы поступил в Красноярский строительный техникум на факультет «архитектура и ди-
зайн». После окончания техникума в 2005 году поступил на заочное отделение Красноярского аграр-
ного университета, который закончил в 2009 году и начал деятельность в строительной компании ООО 
«ПСК «XXI век» мастером по отделочным работам. Затем переведен на должность прораба. В настоя-
щее время – предприниматель, восстанавливаю хлебопекарню в Никольском.

Член КПРФ с 2011 года.

Оплачено из избирательного фонда кандидата на должность главы муниципального образования
«Никольский сельсовет» Емельяновского района по избирательным участкам 

№ 1149 и № 1150 Чепрасова Александра Владимировича

За 20 лет капитализма в 
Иланском районе произошли 
такие перемены.

Численность населения со-
кратилась с 30, 1 тысячи в 1990 
году до 25, 7 тысячи в 2010 году. 

Из крупных градообразующих 
предприятий, обанкротивших-
ся или прекративших существо-
вание: швейная и мебельная фа-
брики, комбинат железобетон-
ных конструкций, строительная 
организация ПМК-11, комбинат 

Чёрная книга преступлений капитализма в России

20 лет без СССР20 лет без СССР

ДНЮ ВЫБОРОВ в Государственную думу и Законода-
тельное собрание единороссы могут рапортовать по 
Новосёловскому району следующими «делами».

За 20 лет капиталистического беспредела в Новосёловском 
районе прекратили деятельность райпотребсоюз, заготконтора, 
транспортная контора РПС, Сельхозтехника, Агропромснаб, Агро-
сельхозхимия, строительная организация ПМК № 461, сортоуча-
сток, ремонтно-строительный участок, нефтебаза, участок мели-
орации, Анашенский, Бараитский, Комский, Легостаевский, Игры-
шенский совхозы.

Население района за годы «реформ» сократилось с 19.100 до 
14.100 человек.

Среднегодовая численность работников, занятых в сельском хо-
зяйстве, за годы насаждения капитализма сократилась с 4200 до 
1300 человек.

Поголовье крупного рогатого скота упало с 32, 8 тысячи до 9, 8 
тысячи.

Поголовье овец сократилось с 98, 1 тысячи голов до 1, 7 тысячи.
Григорий ГЕРАНТИДИ, 

первый секретарь Новосёловского райкома КПРФ.

Новосёловский район 

Недостроенный кирпичный завод

Остатки нефтебазы

Аэропорт. Самолёты не летают...

Нижнеингашский район 

Город Канск

В Нижнеингашском районе 
за годы капитализма уничто-
жены или прекратили суще-
ствование практически все 
крупные градообразующие 
предприятия:

Тинской ремонтно-механи-
ческий завод, канифольный за-
вод, Пойменский, Нижнеингаш-
ский, Решотинский, Тунгусский 
леспромхозы, Нижнеингашский 
маслозавод.

Под секиру рынка попали 

орс Пойменского леспромхоза, 
МПМК, районное объединение 
бытового обслуживания насе-
ления, хлебозавод в райцентре, 
лесозавод, комбинат «Краслес».

Не вписались в рыночные от-
ношения торговый отдел У-235, 
ХМСУ, РСУ, райпо.  В советское 
время составляющими агропро-
ма были районная сельхозтех-
ника, агрохимия, агроэнерго. 
Теперь их нет. На базе прежних, 

советских, колхозов «Заря ком-
мунизма», «Восход», «Вперёд», 
«Верный путь» созданы СПК, 
которые мало общего имеют с 
прежней формой хозяйствова-
ния.

Ничего доброго от таких пе-
ремен жители района не полу-
чили.

Николай ЧЕРКАЙ, 
первый секретарь Нижне-

ингашского райкома КПРФ.

К концу 80-90-х годов про-
шлого века Канск был круп-
ным промышленным цен-
тром края. В нем действо-
вало 33 промышленных и 7 
автотранспортных предпри-
ятий, свыше 10 строитель-
ных организаций.

В городе производилось 
все, что необходимо для жиз-
ни человека: хлеб и мука, мо-
локо и кондитерские изделия, 
пиво и ликероводочные изде-
лия, швейные и трикотажные 
изделия, металл и конструкции 

для промышленного и жилищ-
ного строительства.

Самым крупным по числен-
ности рабочих мест и по объему 
выпуска продукции был хлопча-
тобумажный комбинат. 

Он давал работу 7 – 9 тыся-
чам жителей города.

Большую роль в экономике 
города играли комбинат хлебо-
продуктов, биохимический за-
вод, мебельная фабрика, завод 
бумагоделательного оборудо-
вания. Один только ликерово-
дочный завод приносил городу 

почти годовой бюджет.
Канская марка прославилась 

по всей стране продукцией три-
котажной и табачной фабрик, 
швейного объединения, завода 
легких металлоконтрукций.

Ежегодно  в городе сдава-
лось 35 – 45 тысяч кв. м жилой 
площади.

За годы «реформ» сократи-
лось население города: со 108 
тысяч человек до 94 тысяч.

По материалам Канского 
горкома КПРФ.

Иланский район
бытового обслуживания, Сель-
хозтехника, Сельэнерго, НГЧ-3 
(железнодорожное предприя-
тие). Число больничных учреж-
дений с 1990 по 2010 год умень-
шилось с 23 до 13, а число боль-
ничных коек в них – с 70.532 до 
56. 000.

Вдвое уменьшилось за этот 
период число детских больнич-
ных учреждений и учреждений 
для взрослых инвалидов и пре-

старелых.
С 19 до 14 сократилось чис-

ло дошкольных учреждений, с 
40 до 16 – число дневных обра-
зовательных школ, уничтожены 
две вечерние общеобразова-
тельные школы.

Из двух профессионально-
технических училищ осталось 
одно.

Иланское местное 
отделение КПРФ.

Краснотуранский район
Чего мы «достигли» за 

годы капиталистических ре-
форм?

Прекратили своё суще-
ствование маслозавод, эле-
ватор, Сельхозтехника, ПМК, 
Мелиорация, заготконтора, 
пристань, аэропорт, совхозы 
«Победа», «Саянский», «Пере-
довой».

Переехали в другие райо-
ны налоговая служба, райвоен-
комат, узел связи…

Закрыты школы в Уяре, 
Моисеевке, Теплом Ключе, Са-
рушке, Александровке, Алгаш-
тыке…

Не стало фельдшерско-
акушерских пунктов в Ново-
ивановке, Тёплом Ключе, Ли-
ствягово.

Доживают свой век Уяр, 
Сарушка, Тёплый Ключ, Мои-
сеевка, Александровка, Кара-
Беллык.

Татьяна ЕФИМОВА,
первый секретарь Красно-

туранского райкома КПРФ.

Как это было

ОГДА в нашей газете 
появилась рубрика «20 
лет без СССР»,  люди 
стали больше задумы-

ваться и предъявлять счет на-
шему правительству за годы 
разбоя, воровства, за без-
дарно потерянное время.

Все порушили. Самолеты – 
и военные, и гражданские – па-
дают. Пароходы и корабли то-
нут, шахты взрываются, леса го-
рят. И никто ни за что не отве-
чает. Катастрофа охватила всю 
Россию.

Возьмем наш небольшой го-
родок Уяр и Уярский район. Про-
следим за его «развитием» за 
двадцать лет. Вот такая вырисо-

вывается картина. В 1990 году 
жили в нашем районе 29.200 че-
ловек. В 2010 – 22.100. Куда де-
лись 7.100 человек? 

Причины разные. Кто ушел 
в мир иной: старость, наркома-
ния, пьянство. Кто уехал, чтобы 
найти работу. Ведь за эти годы 
были обанкрочены и перестали 
существовать почти все пред-
приятия нашего города и райо-
на. Это АТП, керамический за-
вод, комбинат бытового обслу-
живания, ДРСУ,

;
 завод ЖБКИ, го-

родской молочный завод, семь 
сельхозпредприятий.

С исчезновением предпри-
ятий исчезли и рабочие ме-
ста. Была слюдяная фабрика, 

чья продукция поступала в про-
мышленные комплексы. Не нуж-
на стала слюда для наших само-
летов, да и самолеты не нужны 
стали.

Был в городе свой молокоза-
вод. Кефир, сметана – свежень-
кие и по доступной цене – всег-
да были в продаже в магазинах. 
Славился Уярский район своими 
совхозами. Площадь сельхозу-
годий была 107,5 тысячи га а се-
годня осталось в обороте 63 ты-
сячи га. Посевная площадь со-
кратилась с 70,9 тыс. га до 23,8 
тыс.га. Пустуют фермы: исчез 
крупный рогатый скот и свино-
поголовье. Умирают наши села 
и деревни. Зарастают чертопо-

Уярский районКатастрофа 
охватила всю Россию

лохом поля. И как же живут люди 
в этих селах и деревнях? При 
очередном общении с селянами 
видишь картину безрадостную. 
Вот, например, деревня Ново-
николаевка. В основном здесь 
живут люди пожилого возраста. 
За 20 перестроечных лет исчез-
ли школа, магазин, почта, мед-
пункт. В деревню ни приехать, 
ни выехать:  не ходит автобус. А 
зимой, похоже , и не будет воды. 
Куда только не обращались жи-
тели со своими бедами. Глухо и 
темно! Никто из чиновников, у 
кого есть власть, не слышит и не 
видит их беды,

Не веселее жизнь и в Ма-
рьевке, Никольске, и в других 
деревнях. В каждой деревне – 
свои проблемы, которые никто 
не хочет решать. Зато 1 октября, 
в День пожилого человека, льет-
ся поток теплых речей в адрес 
старшего поколения. Не надо 

им этих чаепитий и сладкоголо-
сых речей. Создайте им  челове-
ческий быт – и это будет самым 
лучшим подарком для пожилых 
людей.

20 лет назад звучали детские 
голоса и смех в 22 дошколь-
ных учреждениях района, а те-
перь осталось только 12. Было 
29 школ – осталось 13. Всё на 
своем пути слизывают так назы-
ваемые реформы. Одни магази-
ны растут , как грибы после до-
ждя, и цены на продукты и това-
ры растут быстрее, чем повыше-
ние зарплаты и пенсии.

Растут тарифы на газ, элек-
троэнергию, воду, на комму-
нальные услуги,

Явно не в ту сторону развива-
ется наш район. 

Светлана ЦИОСЬ.
Уярский район.

Поздравляем!
11 ноября 2011 года исполни-

лось 75 лет ветерану педагогическо-
го труда, поэту, композитору-песен-
нику, солисту, руководителю фоль-
клорного ансамбля «Журавлинка»   
Станиславу Яковлевичу Романенко  
и 65 лет его сценической деятельно-
сти. Свою жизненную позицию Ста-
нислав Яковлевич выразил в словах:

Не будем мы стареть никогда,
Мы не сдаемся без боя!
У нас всегда душа молода,
И нет ей ни в чем покоя!
Коммунисты Шушенского райо-

на сердечно поздравляют юбиляра. 
Желают ему крепкого здоровья, се-
мейного благополучия, творческих 
успехов!

За прошлый отопи-
тельный сезон в ЖКХ за-
фиксировано более 18,7 
тысячи тех нологических на-
рушений и аварий. Их рост, 
по сравнению с предыду-
щим периодом, со ставил 27 
процентов. Причина – вет-
хость основных фондов.
Плачевное состояние 

коммуникаций объясняет-
ся еще процветающими в 
отрасли воровством и кор-
рупцией. Такой вывод сде-
лала Генеральная прокура-
тура по итогам масштабной 
проверки ЖКХ. За прошлый 
год по фактам хищений и 
нецелевого рас ходования 
средств возбуждено 149 
уголов ных дел, 21 000 исков 
о возврате незаконно взы-
сканных платежей направ-
лена в суды. 
Доля взяткодателей 

среди бизнесменов превы-
шает 80%. В начале 2010 
года сумма бизнес-взятки 
составляла 800 тыс. рублей, 
а общая сумма взяток, вы-
плачиваемых рос сийскими 
предпринимателями чинов-
никам, составляет, по ми-
нимальным оценкам, 33,5 
млрд. долл. в год, т.е. поч-
ти триллион рублей. Это де-
сятая часть доходной части 
федерального бюджета на 
2010 год. Иными словами, 
бизнес в России без взятки 
практически не идет. Фир-
мы вынуждены увеличивать 
произ водственные рас-
ходы до 40% ввиду эконо-
мических преступлений, не-
обходимости давать взят-
ки и ублажать власть иму-
щих. Примерно столько же 
составляет «корруп ционная 
составляющая», входящая в 
стои мость квадратного ме-
тра жилья.
Из потока огромных 

доходов от постоянного по-
вышения тарифов мало что 
доставалось про изводству 
— электростанциям, пере-
дающим энергию сетевой 
инфраструктуре, специали-
стам и рабочим. Ещё в 1998 
году Счётная палата отме-
тила в акте проверки: за-
траты на содержа ние ап-
парата РАО «ЕЭС России» 
практически равны расхо-
дам на содержание аппара-
та Правительства России. И 
отдельно в этом акте выде-
лялись непомерные доходы 
А. Чубайса, противореча-
щие действовавшему тогда 
законодательству. 
Износ оборудования 

электростанций и сетево-
го хозяйства в некоторых 
райо нах приближается к 90 
процентам. Потери в сетях 
возросли вдвое. 

www.russia-today.ru

Коротко

го дефицита. Попробуем разо-
браться в данном вопросе, об-
ратившись к статистике. 

Общеизвестно, что с кон-
ца 60-х годов до середины 80-х 
тотального дефицита продо-
вольственных товаров в стра-
не не наблюдалось, и массово-
го перемещения людей в поис-
ках продуктов питания тоже не 
было. 

Статистика свидетель-
ствует, что из года в год про-
изводство продовольствен-
ных товаров росло, в стра-
не обеспечивались высокие 
темпы роста объемов про-
дукции пищевой промыш-
ленности.  Эта тенденция со-
хранялась и в середине 80-х 
годов. 

Так, в 1987 году объем про-
изводства пищевой продукции 
по сравнению с 1980 годом вы-
рос на 130%. В мясной отрасли 
прирост производства по срав-
нению с 1980 годом составил 
135%, в маслосыродельной — 
131%, рыбной — 132%, муко-
мольно-крупяной — 123%. За 

ЛЕТ НАЗАД разруши-
телям Страны Советов 
удалось совершить 
государственный пе-

реворот и начать реставра-
цию капитализма в нашей 
стране. Еще задолго до 1991 
года была создана и работа-
ла «пятая колонна», посте-
пенно внедряя в сознание 
людей неуважение к социа-
листическому образу жизни, 
создавая порой искусствен-
ные проблемы.

 Велась не только антисовет-
ская пропаганда, использовав-
шая определенные трудности 
социалистической системы, но 
и скрытая до поры до времени 
подрывная деятельность. 

Одним из направлений на-
гнетания социального напря-
жения в обществе стало ис-
кусственное создание про-
блем с обеспечением насе-
ления товарами народного 
потребления, в первую оче-
редь — продовольственны-
ми. 

С середины 80-х годов про-
шлого столетия во многих горо-
дах и населённых пунктах с при-
лавков магазинов постепенно 
исчезали не только деликатесы, 
но и продовольственные това-
ры повседневного спроса. Этот 
процесс нарастал из года в год. 

Исключением являлась только 
столица, где ассортимент про-
дуктов питания поддерживался 
на должном уровне. 

Перекос в обеспечении 
продовольствием регионов в 
пользу Москвы породил мно-
гие проблемы. 

В столицу начали стекаться 
людские потоки как из ближай-
шего Подмосковья, так и из бо-
лее отдаленных регионов стра-
ны. Систематические поездки в 
столицу «за колбасой», беско-
нечные очереди в магазинах из-
матывали людей, вызывая не-
довольство существующим по-
ложением вещей и у москви-
чей, и у иногородних. Этого-то 
и добивались «прорабы пере-
стройки». Так, вторым, после 
«сталинских репрессий», ар-
гументом против социализ-
ма у сегодняшних хулителей 
советского периода стал то-
тальный якобы дефицит про-
довольствия и других това-
ров народного потребления. 
Однако хулители преднамерен-
но замалчивают причину это-

тот же период численность на-
селения страны увеличилась 
всего на 6,7%, а среднемесяч-
ная заработная плата по всему 
народному хозяйству возрос-
ла на 19%. Следовательно, про-
изводство продуктов питания в 
нашей стране росло опережа-
ющими темпами по сравнению 
с ростом населения и заработ-
ной платы.

Все предприятия пищевой 
промышленности работали 
на полную мощность, были 
обеспечены сельскохозяй-
ственными и другими видами 
сырья, необходимыми мате-
риалами и трудовыми ресур-
сами. 

Значит, развитие экономи-
ки пищевых отраслей никак не 
могло спровоцировать появле-
ние дефицита продовольствен-
ных товаров.

Поэтому можно сделать 
только один вывод: дефицит 
был создан искусственно, при-
чем не на стадии производства, 
а в сфере распределения. Цель 
— создание социальной напря-

женности в стране. Впрочем, 
наше поколение помнит пере-
дачу «600 секунд». 

В ней в 1990 году были по-
казаны убедительные репор-
тажи о том, как уничтожались 
колбасы, сливочное масло и 
другие ставшие в ту пору де-
фицитными продукты. 

В одной из публикаций фак-
ты уничтожения продуктов пи-
тания с целью создания дефи-
цита в столице признавал быв-
ший мэр Москвы Гавриил По-
пов. 

В печати сообщалось, как 
одновременно были останов-
лены на ремонт все табач-
ные фабрики и предприятия 
по производству стиральных 
порошков.

В целом же до сих пор не на-
званы и остаются в тени вдохно-
вители, организаторы и испол-
нители этой экономической ди-
версии. До сих пор остается за-
гадкой, каким способом и куда в 
огромных количествах уходила 
пищевая продукция. Редкие пу-
бликации на эту тему дают ос-

нование лишь предполагать, как 
создавался дефицит. Диверсия 
удалась, и на смену социали-
стическому способу производ-
ства пришло капиталистическое 
жизнеустройство. Буржуазный 
агитпроп постоянно рассуждает 
о заполненных прилавках мага-
зинов и об обилии разнообраз-
ных продуктов питания.

Казалось бы, проблема де-
фицита решена. Но как? Явно не 
путем развития агропромыш-
ленного сектора, а путем заку-
пок продуктов питания за рубе-
жом, а также — и это главное — 
низкой платежеспособностью 
населения. Дефицит остался, 
но только в скрытой форме.

К тому же продовольствие, 
поступающее из-за рубежа (ис-
ключая продукцию Белорус-
сии), часто бывает сомнитель-
ного качества, чего никогда не 
допускалось в Советском Сою-
зе. По сравнению с советским 
периодом значительно ухудши-
лось качество и отечественной 
продукции. На смену натураль-
ному сырью пришли замените-

ли, наполнители, эквиваленты. 
В результате снизились вкусо-
вые качества продукта. Порой 
пищевая продукция стала не-
безопасной для здоровья че-
ловека.  Количество продуктов, 
выпускаемых по государствен-
ным стандартам, резко сокра-
тилось. На смену им пришли 
технические условия.

Агропромышленный ком-
плекс разрушен, продоволь-
ственная безопасность страны 
потеряна.

КПРФ в своей Предвыбор-
ной программе определи-
ла особым приоритетом воз-
рождение российского села 
и наращивание производства 
сельскохозяйственной про-
дукции. А это — мощнейший 
импульс для развития пере-
рабатывающей промышлен-
ности.

Придя к власти, Правитель-
ство народного доверия обе-
спечит население  качественны-
ми продуктами питания отече-
ственного производства. 

Продовольственная безо-
пасность страны будет восста-
новлена.  

Валентина РУШНИКОВА, 
экономист, бывший работник 

Государственного агропро-
мышленного комитета СССР. 

Дефицит создавался искусственно

КПРФ в регионах
 «Сталинобус» идёт по городу

Имя Сталина в последнее время незаслуженно забывается. И, воз-
можно, хотя бы благодаря «сталинобусам», которые вновь появились 
в разных городах страны, о нем будут знать молодые люди, говорит из-
вестный кинорежиссер Владимир Бортко. 

«Сталин — это прежде всего история Советского государства. Чер-
чилль недаром сказал: «Сталин принял Россию с сохой и оставил ее с 
атомным вооружением».  Даже эти слова можно было бы написать на ав-
тобусе, пусть люди знают и помнят.

По телевидению показали много передач и фильмов о параде на Крас-
ной площади 7 ноября 1941 года — в день 70-летия парада. Но о Стали-
не почему-то опять забыли, видимо, с ведома продюсеров вычеркнули это 
имя из всех сценариев. Его имя даже в День Великой победы звучит редко, 
но ведь победой мы обязаны в первую очередь ему... 

Сейчас в стране совсем иная ситуация — но тех же неграмотных снова 
сотни тысяч человек. Есть и множество других острых проблем. Но надо 
помнить: не было бы сталинской эпохи — не было бы нас. 

Некоторые говорят, что портрету Сталина не место на автобусах — 
кому-то он неприятен как личность, некоторые не хотят «опошлять» его. А 
по мне — да пусть размещают, лишь бы помнили. Можно еще на уличных 
плакатах изобразить — вместо рекламы, от которой уже рябит в глазах». 

www.baltinfo.ru
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Заметки по поводу и без

ОТ Я, К ПРИМЕРУ. «Да 
раскрой ты пошире гла-
за, –  пеняю теперь себе, 
– смотри, что тебе втю-

хивают»… 
А как не поверить, что все ис-

ключительно на высшем уровне, 
когда магазин с громким брен-
довым названием и находит-
ся на самом бойком месте Цен-
трального района?! Подходы к 
нему выложены новенькой плит-
кой, бесшумно, сами, распахи-
ваются перед тобой гостеприим-
ные двери: заходи, выбирай,  по-
купай! 

Периодический нарядный – 
и хорошо изданный, надо ска-
зать! –  рекламный журнальчик 
на стойках подтверждает: «Вкус-
но!», настойчиво убеждает: все 
хорошо, даже благостно в на-
шем королевстве, торговые слу-
жащие денно и нощно заботятся 
о благе покупателей. А главное 
– похвальные слова о качестве 
предлагаемого товара… А вот 
слабо опубликовать во «Вкусно!» 
мои заметки под первоначаль-
ным заголовком «Тухлятина от 
сети ваших гастрономов»?

Как, скажите, в светлых, не-
давно переоборудованных за-
лах с зеркальными полами 12 ав-
густа в первых рядах контейне-
ра с яйцами оказалась откровен-
но, беззастенчиво и нагло тухлая 
коробка, срок годности которой 
истек еще 8 августа? Ведь было 
ей место на помойке уже как че-
тыре дня, а на самом деле (зна-
ем же мы все эти торговые улов-
ки) – еще и больше.

Обидно, что я не только при-
несла домой гнилые яйца, помы-
ла их и сварила, а еще – это му-
чает меня больше, чем собствен-
ное отравление! – вручила, на-
верное, такие же еще более, чем 
я, слепой старушке, попросив-
шей подать и ей «десяточек». 

…Пара ложек – и в сваренном 
всмятку яйце появляется сплош-
ная плесень… Как когда-то после 
конфет «Каракум» с червями, ку-
пленных в магазине «К», я мою и 
мою рот, сплевывая теперь уже 
не просто досаду, а злость.

Полстакана обеззараживаю-
щей травы не помогает, и прихо-
дится мне, еле волочащей ноги к 
концу дня, собираться и тащить-
ся, на ночь глядя, в дорогую ап-
теку в соседнем элитном доме, 
где живет много важных персон. 

А ведь кто-нибудь из них мо-
жет отовариться чем-нибудь по-
добным в ближайшем супермар-
кете на Маркса. (Или не может?).

Режим нашей с сыном жест-
кой экономии, в котором мы с 
ним пребываем время от време-
ни, летит ко всем чертям. Его я 
уговариваю выпить молоко, ко-
торое теперь прежде, чем дать 
ему, всегда пробую сама, потому 
что налила однажды ему одну го-
речь (странно, что была она тако-
го же белого цвета), купленную 
накануне все в том же «К». Брали 
мы здесь хлебобулочные изде-
лия с плесенью, 
в отделе кули-
нарии (в пер-
вый и в послед-
ний раз), купи-
ли как-то куски 
протухшей пе-
чени, которые 
нам преподнес-
ли как «жаре-
ные сегодня». 
Теперь эти при-
лавки мы обхо-
дим за два с по-
ловиной метра.

В другом 
магазине ря-
дом с «Кван-
том» мы отова-
рились банкой 
селедки «по-

итальянски». Открыли ее в пред-
вкушении – и сразу выбросили. 
Вот такие пирожки с котятами, 
как говаривали в моем детстве.

Моя дочь, тоже не чуждая 
журналистике, из Москвы про-
ездом остановилась сейчас в 
Челябинске у свекрови. Из окна 
квартиры, – рассказывает она 
мне по телефону, – видит, как 
выбрасывают в мусорные баки 
из супермаркета напротив про-
сроченный товар и тут же зали-
вают его каким-то раствором. 
Она – человек неравнодушный, 
спросила, почему бы не отдать 
его нищим людям, которые с 
сумками караулят этот товар. Ей 
ответили: «Они отравятся, а кто 
отвечать будет – мы?».

– Приеду, – пытается уте-
шить и поддержать меня дочь, 
– предложу твой текст в печат-
ные издания, размещу его в Ин-
тернете.

– Подожди, –  останавливаю 
я ее, –  мы собираемся посетить 
управляющего магазином, по-
смотрим, что скажет.

Управляющая находилась в 
торговом зале. Неохотно при-
гласила в свой кабинет, больше 
похожий на подсобку, неохот-
но перебрала листки со статьей, 
подняла спокойные равнодуш-
ные глаза, которые – очень за-
метно! – давно не видят ничего, 
кроме этикеток, ценников и на-
кладных. Кивнула, наконец, на 
один из пары стульев: да вы бы 
сели… Дальше уже было все по-

«Хрюши – против!»
Так называется акция группы москвичей, наверняка, как и 

я, пострадавших от гастрономической тухлятины. Одетые в 
соответствующие костюмы, они, как былая общественная ор-
ганизация народного контроля, проверяют в московских су-
пермаркетах качество выставленной на продажу продукции и 
срок ее годности, составляют акты, когда это требуется, и от-
правляют их в Роспотребнадзор. Жаль, в Красноярске не на-
шлось еще пока таких инициативных людей, да сибиряки к 
тому же простодушны и доверчивы сверх меры. 

нятно без слов: ну и что, что мне 
ваша печать? Много вас таких, 
недовольных…

Стойкая какая она, эта торго-
вая братия – невозмутимая и не-
пробиваемая. Гвозди бы делать 
из этих людей, говоря словами 
поэта, крепче бы не было в мире 
гвоздей… Будь у меня поменьше 
лет и побольше сил, сегодня бы 
начала сколачивать группу для 
красноярской кампании «Хрюши 
– против». Друзья, кто смелый?

70 процентов продуктов в су-
пермаркетах, передали на днях 
московские «Вести», являются 
источником опасных бактерий. В 
ближайшее время в Госдуме со-
бираются рассматривать вопрос 
о поднятии штрафов за просро-
ченные товары, с двадцати тысяч 
до миллиона рублей. Настала 
пора и в Сибири, в славном горо-
де К., начать тотальную провер-
ку того, чем мы травимся за соб-
ственные же деньги. 

Елена ГАВРИЛИНА, 
свободный журналист.

P.S.Этот материал отказа-
лись печатать в газетах «Го-
родские новости», «Краснояр-
ская газета», «Красноярский 
рабочий».

ОТ РЕДАКЦИИ. Мы убрали 
из текста подлинные назва-
ния магазинов. Разве в этом 
дело? Проблема повторяется 
во многих торговых точках.

В

Продовольственная безопасность

Ы ВОЗВРАЩАЕМСЯ 
к истории ремонта и 
озеленения муници-
пальных детских садов 

№ 36 и № 48 г. Ачинска. Рас-
следование уголовного дела о 
хищении миллионов бюджет-
ных рублей движется к логи-
ческому завершению. Одно-
му из фигурантов уже предъ-
явлено обвинение. Дело гото-
вится к передаче в суд.

Напомним, что в 2008 году 
ООО «СтройПрогресс» выигра-
ла ряд конкурсов на проведе-
ние ремонтных работ в несколь-
ких ачинских детсадах. То, как 
они осуществлялись, и стало в 
дальнейшем предметом след-
ствия. Предприниматели, веро-
ятно, были ясновидящими, по-
скольку смонтировали пожарные 
лестницы прежде, чем админи-
страция объявила тендеры на 
устройство эвакуационных выхо-
дов. А при озеленении террито-
рий (на сумму 2,5 млн. руб.), оче-
видно, применялись новейшие 
инновационные технологии. Со-
гласно актам выполненных ра-
бот, сотни кустов жимолости, ря-
бин, яблонь высаживались в раз-
гар зимы – в декабре. На самом 
деле никто их, конечно, не сажал. 
Позже учредитель «СтройПро-
гресса» Владимир Никулин бу-
дет давать объяснения правоох-
ранителям: мол, озеленение не 
удалось произвести из-за погод-
ных условий, но с наступлением 
весны он едва ли не собственно-
ручно взялся высаживать кусти-

ки. О том, как это происходило 
в реальности, ачинцам извест-
но из публикации в «Новой При-
чулымке»: заведующая детсадом 
№ 36 «попросила» родителей 
принести саженцы и обустроить 
территорию садиков.  

Инициатором расследова-
ния обстоятельств недобро-
совестного ремонта дошколь-
ных учреждений выступил депу-
тат горсовета Владимир Седов. 
Через некоторое время на его 
мобильник посыпались СМС-
сообщения с угрозами и оскор-
блениями. Следом запылал ав-
томобиль Седова. Есть ли связь 
между этими фактами и «делом 
озеленителей» – до сих пор не-
известно, так как поджигателей и 
авторов угроз найти не удалось. 
Что касается первых проверок по 
детсадам, то они выявили много-
численные нарушения, устано-
вили перечисления денег со сче-
тов «СтройПрогресса» на счета 
Владимира Никулина и его ком-
паньона Максима Маркерта, но 
завершились отказом в возбуж-
дении уголовного дела. 

– Формулировка была откро-
венно глумливой: «Умысла на хи-
щение не установлено», – гово-
рит депутат горсовета Владимир 
Седов. – Что это значит? Украли 
нечаянно?

В таких случаях многие машут 
рукой: «Ничего не добьешься!». 
Однако Седов оказался более  
чем настырным  – подключил к 
решению вопроса руководите-
лей фракции КПРФ в Госдуме, 

обратился в Генеральную проку-
ратуру… 

Около года назад были воз-
буждены два уголовных дела. 
А недавно появились сведения 
о том, что они близки к завер-
шению. Седов направил запрос 
главному ачинскому полицей-
скому Олегу Сотникову: «По име-
ющейся информации, одному из 
фигурантов вышеназванных уго-
ловных дел гражданину Никули-
ну В. В. было предъявлено обви-
нение… прошу сообщить, в рам-
ках допустимых действующими 
законодательными актами РФ, 
подробную информацию о ходе 
расследования указанных уго-
ловных дел, предъявленном об-
винении, других фигурантах дел, 
таких как, к примеру, Маркерт М. 
А., Стрельцова Е. В».   

Сотников информацию под-
твердил: «По делу проведена су-
дебная комплексная строитель-
но-бухгалтерская экспертиза, на 
основании заключения которой 
было предъявлено обвинение 
виновному лицу по ч.4, ст. 159 УК 
РФ. В ноябре 2011 года плани-
руется направление уголовного 
дела в суд». 

– Это только начало, – счита-
ет Седов. – Уверен, что в ходе 
дальнейшей работы полиции и 
в результате рассмотрения уго-
ловного дела в суде будет уста-
новлен полный перечень лиц, ко-
торые не просто украли бюджет-
ные деньги, а украли их у детей.

«Новая Причулымка». 

Депутат идёт по следу

Зимняя жимолость
«Дело озеленителей» отправляется в суд!

М

Из блокнота журналиста

Крах не выгоден 
никому 

Внимательно  следил за со-
стоявшейся во французских  
Каннах  очередной  встречей ли-
деров двадцати ведущих эконо-
мик  мира. Еще никогда  в исто-
рии подобных саммитов ни один 
из них не  проходил так хаотично. 
Политические лидеры с утра до 
ночи ломали головы на сменяю-
щих друг друга кризисных засе-
даниях. Встречи ежечасно на-
значались и отменялись… На-
кануне саммита организатором 
«смуты» стал  премьер-министр 
Греции  Г.  Папандреу, вздумав-
ший было  спросить народ своей 
страны, нужен ли ему пакет по-
мощи Евросоюза. После  недели 
гневных выступлений лидеров 
ведущих держав  ЕС  Папандреу 
отменил решение о референ-
думе и был отправлен в отстав-
ку. Сами  европейцы на саммите 
выглядели не  лучшим образом. 
Доверие  к ним серьезно снизи-
лось. Китайцы и другие потен-
циальные инвесторы теперь три 
раза подумают, прежде чем бу-
дут покупать европейские госо-
блигации. Не оправдались и на-
дежды на то, что будет введен 
так называемый налог на финан-
совые операции.  Глубокий кри-
зис, в котором находится Евро-
союз, далек от завершения. Дол-
говой дефолт вслед за Грецией 
разгорается в Италии. И его пер-
вой жертвой стал премьер-ми-
нистр С. Берлускони, ушедший 
14 ноября в отставку. Создается 
ощущение, что уже в 2012 году 
некоторые из 17 стран ЕС, входя-
щих в зону евро, могут вернуть-
ся к своим национальным де-
нежным единицам. Но крах евро 
невыгоден никому, в том числе 
России.

 
Вот где арабские 

денежки! 

Организация FINMA, зани-
мающаяся регулированием 
банковской отрасли Швейца-
рии, обнаружила четыре мест-
ных банка, занимавшихся неза-
конной легализацией денежных 
средств, поступающих из ряда 
арабских стран. Речь идёт о та-
ких странах, как Египет, Тунис и 
Ливия, которые недавно пере-
жили государственные перево-
роты. Средства, которые посту-
пили в эти  швейцарские банки, 
принадлежат свергнутым араб-
ским правителям. Названия бан-
ков, отмывавших деньги араб-

ских диктаторов, в отчёте FINMA 
не фигурируют. Также отсутству-
ет информация о том, понесут 
ли какое-либо наказание упо-
мянутые финансовые структу-
ры Швейцарии. Еще  весной ны-
нешнего года  ряд местных  бан-
ков принял решение о замороз-
ке счетов, имевших вероятную 
связь со свергнутым и зверски 
убитым ливийским лидером М. 
Каддафи, бывшим президентом 
Египта Х. Мубараком и главой Ту-
ниса  Абидином бен Али. В общей 
сложности была арестована сум-
ма, близкая к $1 млрд. Но это, по 
мнению экспертов, мизер! Со 
времен фашистской Германии 
швейцарские банки стали храни-
лищем огромных «нечистых» де-
нег. Тайна многих темных счетов  
свято охраняется законами аль-
пийского государства. 

«Открытие» 
В. Путина  

На одной из встреч с пред-
принимателями В. Путин, рас-
суждая о вступлении России во 
Всемирную торговую органи-
зацию (ВТО), выразил опасе-
ние по поводу угрозы для рос-
сийской лёгкой промышленно-
сти. По словам премьера, «… как 
только Россия вступит в ВТО, в 
страну  тут же хлынет поток «ки-
тайского ширпотреба», который 
окажет крайне негативное воз-
действие на лёгкую промыш-
ленность страны». В. Путин под-
черкнул, что при таком раскладе 
лёгкая промышленность России 
будет нуждаться в защите, что 
сделать   будет не так-то просто. 
Премьер  напомнил, что сегод-
ня многие страны мира как могут 
защищают собственные эконо-
мики от китайских товаров. Об-
ращаясь к представителям рос-
сийского бизнеса, он предложил 
им обсудить такие меры среди 
ограниченного круга людей и за 
закрытыми дверями,  при отсут-
ствии журналистов. Ну да, меж-
дусобойчиком. Неужели В. Пу-
тин, ратуя,  как и Д. Медведев,  
за скорейшее вступление РФ в 
ВТО,  раньше об этом не знал? 
К тому же в Россию хлынет не 
только ширпотреб из КНР, но и 
масса других товаров, в том чис-
ле сельхозпродукции. А это не-
избежно повлечет за собой крах 
последних российских предпри-
ятий легкой промышленности, 
среднего бизнеса и фермерства. 
Ждать недолго. 15 декабря ожи-
дается церемония приема РФ в 
ВТО. И уже в 2012 году мы узна-
ем, где раки зимуют. 

Джихад пришел
 в Казахстан

Обратило на себя внимание 
громкое ЧП в Казахстане. 11 ноя-
бря в г.  Тараз убиты 7 человек, из 
них  5 сотрудников правоохрани-
тельных органов. Власти респу-
блики обвиняют в  этом дерзком 
преступлении исламистов. За-
меститель Генпрокурора респу-
блики Н.  Исаев  заявил, что все 
убийства были совершены 34- 
летним «приверженцем джиха-
дизма» Кариевым. Возбуждено  
уголовное дело по статье «тер-
роризм». Как сообщил   Исаев,  
за короткое время Кариев совер-
шил серию преступлений. Сна-
чала убил двух сотрудников Ко-
митета национальной безопас-
ности, которые  осуществляли за 
ним слежку. Затем отобрал част-
ный автомобиль у его владель-
ца, после чего напал на оружей-
ный магазин. Здесь преступник  
убил охранника и смертельно ра-
нил посетителя. Потом  застре-
лил преследовавших его двух 
полицейских, забрав их оружие. 
Он невредимым вернулся до-
мой, взял гранатомет и обстре-
лял здание местного КНБ,  ранив 
трех полицейских.  При попыт-
ке задержания убийца совершил 
самоподрыв, вследствие чего 
погиб сам и  еще один полицей-
ский… Да, терроризм с ислам-
ским акцентом пришел и в отно-
сительно спокойную до недавних 
пор соседнюю страну. 

Спохватились…
В.  Путин утвердил перечень 

профессий и специальностей 
начального и среднего профес-
сионального образования, не-
обходимых для модернизации и 
технологического развития эко-
номики. Документ  опублико-
ван на сайте правительства. В 
списке – 93 профессии и спе-
циальности, в основном техни-
ческие:  машинист котлов и па-
ровых турбин, сборщик транс-
форматоров, программист, мон-
таж и эксплуатация летательных 
аппаратов, гидроэнергетиче-
ское оборудование, фармацев-
тика, биохимическое производ-
ство и т. д. Гуманитариям ме-
ста в нем не нашлось, нет в спи-
ске даже учителей. Не важной 
для модернизации правитель-
ство считает и профессию врача.  
Как сообщил СМИ сотрудник ап-
парата правительства, «отобра-
ли тех, кто делает модерниза-
цию своими руками». Предста-

вители отобранных профессий 
смогут с 2012 г. претендовать на 
3000 президентских и 5000 пра-
вительственных стипендий.  По-
рядок отбора стипендиатов раз-
работает Минобразования и на-
уки РФ. Коли это дело доверили 
г-ну  Фурсенко – ничего  хороше-
го ждать не следует.  Между тем 
нехватку производственно-тех-
нического персонала испыты-
вает 50% крупнейших компаний 
РФ. Либерал-реформаторы, как 
известно, угробили одно из луч-
ших  в мире профессионально-
техническое образование СССР. 
И теперь, спустя двадцать с га-
ком лет, спохватились. 

Бадминтон – 
в массы!  

Не успел президент Д. Мед-
ведев поиграть в бадминтон и 
назвать эту  игру хорошим ви-
дом спорта, как окружение ста-
ло массово внедрять ракетку с 
воланом в массы. Как стало из-
вестно, Министерство обороны 
РФ в 2012 году закупит около 10 
тысяч бадминтонных ракеток и 
несколько десятков тысяч волан-
чиков. Министр  Сердюков  на-
мерен прививать военнослужа-
щим любовь к этому виду спор-
та, которым  увлекается сам пре-
зидент.  В Генштабе сообщили, 
что в каждом из семи современ-
ных спортивных комплексов, по-
строенных в воинских городах 
для призывников, есть по 10 раз-
меченных площадок для бадмин-
тона. Оперативно разработа-
ли  и научное обоснование под-
халимажу. По словам начальника 

Управления физической подго-
товки Минобороны полковни-
ка А. Щепелева, «…при игре в 
бадминтон задействованы  те 
же мышцы, что, например, при 
метании гранат. Поэтому этот 
вид спорта будет очень полезен 
всем без исключения бойцам». 
И смех, и грех с нашими мини-
страми!  

Немцова 
«обстреляли» 

В Красноярске с предвыбор-
ным визитом засветился экс-
премьер, один из активных раз-
рушителей советской экономи-
ки,  соучредитель безнадежно-
го «Правого дела»  Б. Немцов. На 
встречу с московским гостем в 
ДК «Комбайностроитель» приш-
ли полторы сотни красноярцев. 
Немцов призвал бойкотировать 
декабрьские выборы или пор-
тить избирательные бюллете-
ни.  Во время  выступления аги-
татора правых один из зрителей 
встал и метнул в него  яйцо. По-
скольку это не первое покуше-
ние такого рода на Немцова, он 
ловко увернулся. Сделать более 
меткий бросок молодому  «бом-
бисту» не дали… А жаль. 

Лучшая 
книга мира 

Американское издание 
Newsweek составило список ста 
лучших книг в истории литера-
туры. Первое место в рейтинге 
заняла «Война и мир» Льва Тол-
стого. Второе место досталось 

антиутопии «1984» британско-
го классика Джорджа Оруэлла. 
Третье – книге Джеймса Джой-
са «Улисс». При составлении 
рейтинга учитывались влияние 
книг на ход истории, их интел-
лектуальный вклад в мировую 
культуру, актуальная значи-
мость книги и ее популярность 
у современного читателя. 

Слава богу, хоть в чем-то За-
пад признает приоритет Рос-
сии. Жаль, что среднее и выс-
шее образование в нашей 
стране ныне опущено так низ-
ко, что скоро этому лучшему 
произведению мировой лите-
ратуры может не найтись ме-
ста в школьной  программе. 
Его займёт какой-нибудь Пе-
левин или Сорокин. К этому ве-
дет дело дебилизация  учащих-
ся   России по Фурсенко.    

Юрий НИКТОТИН.


Подписной 

индекс: 

31387

Каталожная стоимость подписки на нашу 
газету на первое полугодие 2012 года

(без услуг связи) – 120 рублей.

Голос 
  народного 
     протеста

Продолжается подписка на первое полугодие 2012 года

С чего начинается Родина? С  плевка, что запущен в народ,
С чеченцев, лезгинку танцующих у Боровицких ворот.
А может, она начинается с Беслана и взрывов в метро,
С того, что досрочно на выборах опять победило «ЕдРо».

С чего начинается Родина? С жирующих жизнью столиц
И с сытых улыбок, что видим мы на физиях всех первых лиц.
А может, она начинается с зарплаты в семь тысяч рублей?
С того, что бюджет сокращается на школы, детсады, врачей?

С чего начинается Родина? С «рояля в ледовом дворце», 
С мигалок, народ разгоняющих, в Москве на Садовом кольце.
А может, она начинается с тех труб, что качают наш газ? 
Со Сколково и Олимпийских игр, что сильными сделают нас.

С чего начинается Родина? С полиции и ФСБ
И с полчищ мигрантов, которые по-русски ни «мэ» и не «бэ».
А может, она начинается с понятий «не пойман - не вор»?
Где сеть игровую подпольную крышует и сам прокурор.

С чего начинается Родина? С картинки в твоем букваре... 
Пора б окунуться в действительность, ведь век уж не тот на дворе, 
А может, она начинается с откатов бюджетных деньжат? 
С тех средств, что теперь миллиардами в офшорах на вкладах лежат.

С чего начинается Родина? С разврата и прочих утех,
С того, что ДОБРО и ПОРЯДОЧНОСТЬ теперь вызывают лишь смех.
А может, она начинается с той песни, что пела нам мать...?
Подумай еще раз как следует, когда ты придёшь выбирать...

Текст песни нам прислали читатели из Лесосибирска

Стихи из конверта

Уважаемые коллеги!
Новый учебный год начал-

ся для нас с приятного события 
– существенного, по сравне-
нию с другими категориями на-
ёмных работников, повышения 
зарплаты. Казалось бы, можно 
только порадоваться. Наконец-
то вспомнили и оценили нелёг-
кий труд тех, кто это давно за-
служил. Однако причина тако-
го внимания лежит на поверх-
ности: впереди выборы, и без 
поддержки учителей победить 
на них правящей партии будет 
непросто. Ведь педагог – не 
только один из самых дисципли-
нированных избирателей, но и 
в некоторой степени агитатор, 
формирующий мировоззрение 
будущих избирателей. Основ-
ная же причина заигрывания 
власти с учителями заключает-
ся в том, что именно они состав-
ляют костяк избирательных ко-
миссий всех уровней и именно 
от них во многом зависит про-
зрачность процесса подсчёта 
голосов.

Судя по сообщениям некото-
рых СМИ, многим руководите-
лям образовательных учрежде-
ний поставлена задача повсе-
местно обеспечить результат 
голосования за правящую пар-
тию на уровне не менее 65%. На 
мой взгляд, осуществить это на-
мерение вряд ли возможно без 
организации процесса массо-
вой фальсификации итогов вы-
боров. Успех или провал данной 
«инициативы» в свою очередь во 
многом будет зависеть от пози-
ции, которую займёт педагоги-
ческое сообщество.

Попробуем разобраться, по-

чему некоторые учителя созна-
тельно идут на нарушение зако-
на, проводя в учебных заведе-
ниях агитацию за «партию вла-
сти», а также непосредственно 
участвуя (или потворствуя без-
действием) в процессе фальси-
фикации результатов голосова-
ния. Страх перед санкциями со 
стороны начальства, укоренив-
шееся представление о пред-
решённости итогов выборов, 
материальная заинтересован-
ность – вот комплекс причин, 
позволявших ранее обеспечи-
вать «правильные» результаты 
голосования. 

С сожалением приходится 
констатировать, что власть не 
только отняла у народа соци-
альные гарантии и демократи-
ческие свободы, но и, принуж-
дая учителей нарушать закон, 
лишает нас права на честное 
имя и превращает в соучастни-
ков преступления. 

Отдельно хочу обратиться к 
тем коллегам, которым пред-
стоит работать в избирательных 
комиссиях. Вероятно, многие из 
Вас независимо от политиче-
ских убеждений будут постав-
лены перед нелёгким выбором: 
выполнить установку сверху и 
посчитать «как надо» или обе-
спечить законность процеду-
ры подсчёта голосов и тем са-
мым отстоять право граждан на 
свободные выборы. Пусть каж-
дый осознает меру своей ответ-
ственности,  поскольку искаже-
ние результатов народного во-
леизъявления может привести 
к массовым акциям протеста. 
Напомню, что именно так начи-
нались «цветные революции» в 

Сербии, Грузии, Украине, Кир-
гизии и других странах.

Не менее важен и моральный 
аспект обсуждаемой проблемы. 
Безоговорочно подчинившись 
«установке сверху», сможете ли 
Вы после этого смотреть в глаза 
своим ученикам, обсуждая пра-
ва граждан на  свободные вы-
боры? Что ответите выпускни-
ку-избирателю, узнавшему, что 
его голос не без Вашей помощи 
был незаконно засчитан в поль-
зу «правильной» партии? Тем же 
учителям, которые считают себя 
верующими людьми, не стоит 
забывать и о том, что фальсифи-
кацию итогов выборов как вся-
кую ложь и воровство (а имен-
но так можно квалифицировать 
кражу голосов) следует рассма-
тривать как тяжкий грех, за ко-
торый предстоит дать ответ не 
только перед людьми, но и пе-
ред Богом.

 Поверьте, возможность жить 
и работать без угрызений со-
вести дорогого стоит! Чтобы 
не потерять морального права 
дальше учить и воспитывать де-
тей, мы должны сдать 4 декабря 
свой экзамен. Это будет экза-
мен на звание Гражданина Рос-
сии, который сделал всё от него 
зависящее, чтобы выборы были 
честными!

Административному ресур-
су противопоставим правду и 
справедливость! 

С надеждой на понимание
Илья КУЧАНОВ, 

кандидат исторических 
наук, учитель истории, главный 
библиотекарь Государственной 

публичной 
библиотеки России.

Обращение к учителям России

Выборы – экзамен
Административному ресурсу 

противопоставим правду и справедливость! 

С чего 
начинается 
Родина? 

«ФСБ ещё 
опасней  

КГБ»
ФСБ не только могу-

щественнее, но и опаснее 
КГБ, «потому что никто 
ее не контролирует», ска-
зал в интервью Libеration 
российский журналист 
Андрей Солдатов. «Пу-
тин – первый офицер КГБ, 
ставший главой государ-
ства. Он назначил на все 
посты своих бывших кол-
лег. Это происходит впер-
вые. КГБ не давал полити-
ческих рекомендаций. Он 
составлял рапорты и от-
правлял их в Политбюро. 
В ФСБ есть свой аналити-
ческий отдел, долгое вре-
мя его возглавлял нынеш-
ний вице-премьер Сер-
гей Иванов. В ФСБ есть 
отдел «М», контролиру-
ющий МВД, МЧС и суды. 
Нынешний министр вну-
тренних дел – сам быв-
ший генерал ФСБ. Более 
того, ФСБ создала соб-
ственную систему контро-
ля ситуации за предела-
ми страны. О ней никогда 
не говорится. По сути, у 
нас сегодня больше спец-
служб, чем в советскую 
эпоху», – сказал Солдатов 
корреспонденту издания 
Элен Деспик-Попович. 

Если КГБ следил за 
каждым жителем страны, 
то ФСБ действует изби-
рательно, следит за об-
щественными организа-
циями, «за всеми, кто мо-
жет мобилизоваться или 
быть мобилизован», от-
метил Солдатов. «Они ре-
шили, что писатель Эду-
ард Лимонов представ-
ляет большую угрозу, по-
тому что он знает методы 
мобилизации, неизвест-
ные либералам. Он один 
может собрать людей, ко-
торые не боятся оказать-
ся в тюрьме», – утвержда-
ет журналист. 

Что касается надежды 
на перемены, то, по сло-
вам Солдатова, «люди 
считают, что Медведев их 
предал, дав надежду на 
смену поколений», а те-
перь «сорокалетние зна-
ют, что им придется ждать 
еще 12 лет». Однако та-
кая ситуация многих не 
устраивает. Это обсужда-
ется в блогах, и «даже гла-
мурный журнал «Афиша» 
на обложке последнего 
номера разместил слова 
«Нам нужна другая Рос-
сия», что является лозун-
гом Гарри Каспарова», –
отметил Солдатов. 

Старая песня на новый лад

В политике ради 
известной цели 
можно заключить 
союз даже с са-
мим чёртом – нуж-
но только быть 
уверенным, что ты 
проведешь чёрта, 
а не чёрт – тебя. 

Карл МАРКС.

Афоризм


